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A pesar de que, según los convocantes de la rueda de prensa, 
carecen de pruebas

LAS COOPERATIVAS Y JOVENES AGRICULTORES ACUSAN  
AL CONSEJO REGULADOR DE HACER LA VISTA GORDA 
ANTE EL FRAUDE QUE SUPONE LA ENTRADA DE UVA  

Y VINO DE FUERA DE SU ZONA DE INFLUENCIA

Ultima hora

MARIA ISABEL MIJARES DESMIENTE 
LAS ACUSACIONES VERTIDAS CONTRA 
EL CONSEJO REGULADOR

Los representantes de coope
rativas y de organizaciones 
agrarias, convocaron el pasado 
viernes una rueda de prensa en la 
que acusa ron al Consejo Regulador 
de permitir el fraude que supone 
la entrada de uvas de otras zonas 
ajenas a la denominación de 
origen Valdepeñas.
Gorgonio Fernández, presidente 

de CODOVAL, Francisco Ortega, 
representante de la Cooperativa

La semana que 
viene comienzan 
de nuevo los 
trabajos 
arqueológicos 
en el Cerro 
de Las Cabezas

Javier Pérez Avilés y Julián 
Vélez Rivas los dos jóvenes ar
queólogos que el verano del pa
sado año comenzaron a trabajar en 
el popularmente conocido como 
Cerro de Las Cabezas, volverán a 
introducir sus picos y sus palas 
en las laderas del monte la se
mana que viene, tras haber ven
cido múltiples dificultades que 
les impidieron reanudar los tra
bajos durante los meses de verano 
de este año.
Solo están a la espera, para 

comenzar a trabajar, de la no
tificación por parte de la ofi
cina de empleo de los obreros que 
trabajaran con ellos y que serán 
remunerados por el Instituto 
Nacional de Empleo.
Como ya sabrán nuestros lec

tores en las primeras excava- 
ciones realizadas en el Cerro de 
las Cabezas, los arqueólogos 
encontraron numerosos restos de 
cerámica ática perteneciente al 
siglo IV a.d.C., así como restos 
“e cabaña del bronce final y la 
documentación de una muralla de 
t'Po ciclópeo.
Los objetivos que tienen mar

cados para esta segunda campaña 
se centran en poder documentar, 
“abajando en una zona más 
amplia, si los datos obtenidos 
anteriormente son comunes a todo 
e cerro o si por el contrario 
solo pertenecen a una zona de
terminada.

La Invencible,, Manuel Rabadán, 
presidente de Jóvenes de Agri
cultores y Bonifacio Martínez, 
presidente de la asociación socio 
profesional de elaboradores por 
cuenta propia, fueron los que 
pusieron en tela de juicio el 
funcionamiento del Consejo.

Entre sus quejas destacan la 
falta de datos que el Consejo les 
suministra, la escasa represen- 
tatividad que tienen los agri

cultores en las reuniones de 
consejo y el daño que se le causa 
al vino de Valdepeñas al utilizar 
otros vinos de calidades in 
feriores con su nombre.

A pesar de estas acusaciones, 
los integrantes de la rueda de 
prensa dijeron carecer de pruebas 
arguméntales que ratifiquen a 
ciencia cierta lo que allí se 
dijo.

María Isabel Mijares García 
Pelayo, presidenta del Consejo 
Regulador de la Denominación de 
Origen Valdepeñas, a quien acom
pañaban varios vocales de ese 
organismo, así como un repre
sentante de una asociación de 
viticultores, convocó ayer una 
rueda de prensa en la que des
mintió rotundamente las graves 
acusaciones que se vertieron 
contra el Consejo Regulador y 
contra ella misma el pasado 
viernes por parte de los presi
dentes de las cooperativas y 
Jóvenes Agricultores.

Durante su intervención la 
presidenta del Consejo quiso 
dejar claro que lo único que 
estaban consiguiendo sus de
tractores es hacer un gran daño 
al pueblo de Valdepeñas, también 
sentenció que no volvería a en
trar en polémicas aunque sus

palabras fueran de nuevo con
testadas.

"Esas cosas solo pueden venir 
de personas obtusas, con in
tereses distintos a los de su 
pueblo".

También durante la rueda de 
prensa intervino el vocal del 
Consejo, Francisco Sánchez Del
gado, que al mismo tiempo había 
sido criticado por los convo
cantes de la anterior reunión. 
Francisco Sánchez dijo que la 
presidente siempre les había dado 
todos los datos que le habían 
solicitado, así como que en las 
reuniones el defiende por igual 
al viticultor como al vinicultor.

Debido a la premura del tiempo 
no podemos ofrecer una más am
plia información sobre este tema, 
que sin embargo ocupará un lugar 
relevante en el próximo nú
mero.

A PRIMEROS DE ANO COMENZARA 

A APLICARSE EL NUEVO

PLAN DE TRAFICO

En los primeros dias del 
próximo año entrará en vigor el 
nuevo plan de tráfico que regu
lará la circulación rodada en 
nuestra localidad. Este plan 
contempla la unidireccionalidad 
de la mayoría de las calles, así 
como la colocación de nuevos

semáforos en los puntos más 
conflictivos, los responsables' 
de la policía municipal asegu
raron que una vez que este plan 
sea conocido por todos tos ciu
dadanos, las sanciones a aplicar 
a los que lo infrinjan, serán, 
ejemplares.

EL LUNES COMENZARON LOS 

TRABAJOS DE LIMPIEZA DEL RIO JALON

Foto VALDEPEÑAS

Durante la semana pasada todos los cementerios de España se 
llenaron de gente que quiso estar cerca de sus seres queridos de
saparecidos. El de Valdepeñas no fue una excepción y -como buena 
muestra, el gran número de flores que adornaron las tumbas.

•Doce obreros del paro comen
zaron el pasado lunes a trabajar 
en las labores de limpieza del 
Rio Jabalón que tendrán una du
ración aproximada de dos meses, 
si las iluvias no lo impiden. Los 
sueldos de estos trabajadores 
correrán a cargo del Ministerio 
de Obras Públicas a través de la

Comisaria de Aguas del Guadiana. 
En las tareas de limpieza se 
están utilizando medios manuales 
y mecánicos con lo que se están 
desbrozando las márgenes y sa
cando el fango que desde hace 
mucho tiempo se está acumu
lando en el rio.

GRUPO ASOCIADO 
BANCO DE CREDITO AGRICOLA 

CAJAS RURALES

. z r w  iz .

f e »
M j j y ?
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EL CONSEJO REGULADOR DE LA DENO
MINACION DE ORIGEN VALDEPEÑAS, GA
RANTIZA LA PUREZA DE SUS VINOS Y 
PROMOCION A SU MERCADO INTERIOR Y 
EXTERIOR.

PATROCINADOR DEL HORARIO DE TRE
NES Y AUTOBUSES

HORARIO DE TRENES

Clase de-tren

Expreso
Omnibus
Expreso
Expreso
Omnibus
Expreso
Expreso
Expreso
Expreso
Expreso
Expreso
Tranvía U/T
]Tranvia U/T
Expreso
Semidirecto U/T 
Tranvía U/T 
Rápido Talgo 
Rápido Talgo 
Rápido Torre del Oro 
Rápido
Rápido Torre del Oro 
Rápido Torre del Oro 
Semidirecto U/T 
Rápido Talgo 
Rápido
Rápido Torre del Oro
Rápido Talgo
Tranvía
Expreso
Tranvía
tranvía
Expreso
Expreso
Expreso

Llega Para Sala Procedencia Destino DIae de circuíec

1*32 2 1*34 Madrid (1) Granada y Almería Diario
z*ot 5 2*06 Córdoba Madrid AL Diario
n i 1 2*19 Madrid At. Granada Del 27-6 al 15-9
2*20 1 271 Málaga Barcelona Dibrio
2*55 4 2*59 Madrid At. Córdoba Diario
3*55 2 3*57 Barcelona Málaga Diario
475 5 4*30 Granada Madrid AL Diario
5*33 2 5*35 Barcelona Sevilla Diario
6'17 i 6*18 Almería Mstfe-id AL Diario
6'30 fe 2 . 6*32 Málaga Madrid AL Del 26-6 el 27-9
7-05 1 7*06 Algeciras Irún-Hendaya DI erio
7*24 1 775 Linarea-Baeza- Madrid At Diario
8-01 1 8*02 Manzanares Santa Cruz de M. Diario
10*08 1 10*09 Barcelona Granada y Almería Diario
10*20 2 1072 Madrid At. Jaén Diario
10*21 i 10*22 Santa Cruz da M. Madrid AL Diario
11*00 i 11*01 MatVíd AL Sevilla Diario
11*13 i 11*14 Sevilla Madrid AL Diario
12*1» i 1270 (2) Sevilia-Máiaga Barcelona Diario
13*05 i 13*06 Madrid A L Málsga-Sevili »-Cádiz Disrio
13*13 a-- ■ 13*14 Málaga Bárceione Del 12-7 y  5-9
5*27 i 15*28 Barcelona (3) Sevilia-Máiaga Diario
16*17 i 16*18 Jaén Madrid AL Diario
17*18 i 17*19 Madrid At. Grsnsda- Alme ría Diario
7*20 i 771 Cádiz-Se vill a-Mál ega Madrid AL Diario
18'33 i 17*34 .Barcelona Málaga Del 11-7 el 4-9
18*38 i 18*39 Granada y Almería Madrid AL Diario
1975 i 19*26 Madrid AL L inares-S aeza Diario
20*44 i 20*45 Granada y Almería Barcelona Diario
217* i 2175 Madrid At. Sta» Cruz de M» Diario
22*00 r 22*01 Santa Cruz de M. Alcázar Diario
23*28 i 2379 IrGn y Hendaya Algeciras Diario
2374 i 2375 Sevilla Barcelona Di@4o
23*58 3 0*01 Madrid. AL Málaga Del 27-6 al 2B-9

(T) Del 27-6 al 15-9 tubuli « jiu uun roana» mainis*mrTfsriB 
u) Del 12-7 al 5-9 circula solo con rama» Seviila-Barcelcns 
(3) Del 11*7 al 4*9 circula solo con rama. Bfc^lon».Spvjl¡g

HORARIO DE LA ESTACION 
DE AUTOBUSES

SALIDA DESTINO II0RA

4» -V-

valdepeRas MADRID 8 * 10
II PUERT0LLAN0 Y CIUDAD ;REAL 81 31)
11 CIUDAD REAL (meno» ■ " H a b i d o » ) B
II VALENCIA 9
II INFANTES (meno» » " l U b í d o » ) 9 * 15

SANTA CRUZ 11
H JAEN Y UBEDA 11*15

n » MANZANARES-MADRID 11*30
r •* ,■ INFANTES-COZAR 12

»  - SAN CARL0S-LA S0UNA-CARRIZ0SA 12*25

¡ MANZANARES 12*30
»» MANZANARES-MADRID 12*45

, M JAEN 12*55
INFANTES 13*30

! ti C0ZAR-ALBALADEJ0 14*10
'*• o 1NFANTES-ALBALADEJ0 14*15

•i CIUDAD REAL 14*30
ci T0RRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIAC0 14*30
" PUERT0LLAN0 16
.. INFANTES 16
•i CIUDAD REAL 17*45
** MADRID . 17*30

; i ‘-.il
i MANZANARES-MADRID 18

1 I •• 1NFANTES-ALBAI.ADEJ0 18*30
" ALHALADEJO-SI LES 18*30
ti TORRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIAGO 19*15
*• SANTA CRUZ-ALMURADIEL-VISO 20
«i SAN CARLOS-LA SOLANA 20
il JAEN 21*15

'
todos es tos  s e r v i c i o s  no fune i o n a r ' ‘ Han loa domingos y
f e s t i v o ! .

SERVICIOS DOMINGOS Y FESTIVOS

II MANZANARES-MADRID 12' 45 , 17*45 . 22 y  3*
1»
II
II

JAEN-UBEDA U '45
JAEN 18*15 Y 22*15
ALBADALEJ0 -SILES, 11*10

GUIA - COMERCIAL
SU ANUNCIO POR 500 te. A LA SEMANA

En su visita a Madrid 
no deje de visitar

MESON DEL TORO 
Especialidades en jamán 

serrano y raciones variadas
VINOS DE VALDEPEÑAS 

Cava San'Miguel, 6

-Vendo piso ba ra tís im o 
3 d o rm ito rio s ,
2 baños, garaje 

y  tra s te ro .

Razón: Te l. 91-2274802 
L lam ar de 21 a 23 h.

Peluquería UNISEX 
ENCARNA

C/ Veracmz, 11 
Valdepeñas 

T»no¡323535

Discoteca 
LA CUEVA
Valdepeñas

VENDO PISO 
BARATISIM O :

3 DORMITORIOS,
2 BAÑOS;-GARAJE 

Y TRASTERO.
Razón: T e lf.  91-2274802 

L lam ar de 21 a 23 h.

VISITE LA  
CASA D E  
C U LTU R A

PARA QUE TARDE MENOS 
UN SERVICIO MAS

EXCMO» AYUNTAMIENTO 

DE VALDEPEÑAS

FARMACIAS
FARMACIAS DE GUARDIA

Día 7: D9. Cecilia Bermejo López. CVirgen, 32 -322133- 
Dia 8: D?. Andrea Gómez Caminero. CSeis de Junio. 55 -322795 
Día 9: D. Gabriel Menchén. CJose Antc-ño, 23 -321630- 
Dia 10. D8. Josefa Blanco Sta. M i. CAvda. Estudiantes s
122715-
Día 11: D. Antonio Giménez Cacho. CSeis de Junio, 20 -321615 
Día 17- D. Vicente Palacios Recuero. CJose Antonio, l8  
Día 13: D. Jesús de la Rubia. CBuensuceso, 18 -323838- 
Día 14: D. Alfonso Sta. M i. CReal, 22 321870-

TE LE FO N O S D E  
IN TER ES

B om beros.- 322800-04 
Casa de S o c o rro .-  321657 
A m b u la to rio , S. S o c i a l . -  .3215541 
P o lic ía  N a c io n a l.-  320469 
P o lic ía  M u n ic ip a l . -  322804 
Guardia  C i v i l . -  321803»
Destacamento de T r a f i c o . -  320851 
S e rv ic io  de A g u a s .- 322714 
E l e c t r i c i d a d . -  322300 
R EN FE.- 323450
E s ta c ió n  de A u to b u s e s .- 322866 
C o r r e o s .-  322596 
Juzgado M u n c ip a l.-  321970 
Juzgado de Prim era I n s t a n c i a . i  3.2j.765> 
Ta x ia  (P z a . E s p a ñ a ) . - ;320376 
Ta x is  (A v d a .O e n e r a lt r im o ).-  320377 
Radio S o l . -  322554 
C a n f a l l . -  321958
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MILES DE PERSONAS VISITARON DURANTE EL PASADO 
FIN DE SEMANA EL CEMENTERIO "VIRGEN DE CONSOLACION"

‘ .. - o
Foto VALDEPEÑAS

DIVISION INVESTIGACION 

Seminarios y Cursos Abiertos

CONFERENCIA SOBRE EL I.V.A.
Tenias

- I.V.A Régimen Simplificado.
- I.V.A " Minorista.
- I.V.A para, agricultores.

Moderador

- D. Antonio Carrasco Quintanilla.
Vocal del Tribunal Económico-Administrativo Provincial.

Ponentes

- D. Andrés Jiménez Díaz.
Vocal del Tribunal Económico- Administrativo Provincial.
Tutor del Dpto. de Derecho Tributario Financiero de U.N.E.D.

. - D9. Carmen García Muriel. ¡ |
Sublnspéctora tiéTtibúftSÍ a I > n ; ¡ í * > > i >.j • ' •

- D. Carlos J. Vega Tólfeflo.- ' ' 1 1 ’
Jefe de la Información y Asistencia al Contribuyente.

DIA Y HORA-Jueves 14 de Noviembre a las 20'00 h.
LUGAR: Salón de Actos del Centro (CSeis de Junio. 31 Valdepeñas)

m

La Razón y la Rasión.
• Motores Gasolina, Diesel 

Turto a Inyección.
• Hasta 160 CV y 205 Km/h.
• 5 Velocidades y Automáticos.
• Aire Acondicionado.
• Desde 5,9 L a los 100 Krns.
• Garantía 1 año.

MOSA -V A L D E P E Ñ A S  c <
C tra . M adrid-Cádiz -  Km. 198 
Te!f: 322000 -  04 -  08

su concesionario P E U G E O T T A L B O T

Cada año y coincidiendo con el 
uno de Noviembre hay que des
mentir lo dicho en un poema de 
Gustavo Adolfo Bécquer "¡Que 
solos se quedan los muertos!" 
porque en estas fechas el cemen
terio de Valdepeñas como todos 
los cementerios de España, ha 
sido visitado por miles de per
sonas.

El cementerio de Valdepeñas 
está ubicado al noroeste de la 
ciudad, y con fachada a la ca
rretera de San Carlos del Valle, 
siendo éste propiedad del muni
cipio, se inauguró en el año 
1906, con el entierro de una 
niña, corriendo con los gastos de 
éste
el Ayuntamiento. Para llegar a él 
se accede a través de un paseo y 
carretera recientemente arre
glados.

CEMENTERIO "VIRGEN DE 
CONSOLACION", UN 
CEMENTERIO CON MAS 
DE UN MILLON DE METROS 
CUADRADOS

El cementerio de Valdepeñas, 
"Virgen de Consolación", es un 
cementerio de buenas propor
ciones, no hace más de tres años, 
éste fue ampliado, hoy día se 
encuentran enterrados unos 45.000 
fallecidos, distribuidos en los 
patios de San José. San Miguel, 
Jesús Nazareno, Santo Tomás,

Santo Cristo, San Joaquín, San
tiago Apóstol, San Cristóbal, 
Nuestra Señora de Consolación, el 
que está dividido en: patio de 
San Antonio, donde se entierran 
menores y adultos indistintamente 
y el patio de San Luis, donde se 
suelen enterrar únicamente a 
menores.

Todos éstos patios, están 
distribuidos por calles, y éstas 
por números de lápidas, habiendo 
algunas de estas calles que lle
gan al número 70. Existen se
pulturas de 3 plazas, que son las 
que van fabricadas con ladrillo 
en las paredes, haciendo bóveda 
en lo alto de la caja, ésta se
pultura cuesta alrededor de 
42.000 ptas. También hay sepul
turas de tierra, no va cubierta 
con ladrillos como la anterior, y 
cuesta unas 18.000 ptas.

También hay 258 nichos, de los 
cuales hay 64 libres, y suelen 
costar unas 40.000 ptas cada uno.

Este cementerio "Virgen de 
Consolación", muy bien dirigido 
por el Concejal delegado Fran
cisco Ruiz MSroto, y trabajado 
por cuatro empleados y sepultu
reros, haciendo uno de ellos de 
jefe y conserje, aunque en mo
mentos en que se requiera se 
buscan algunos eventuales do
blando en número los puestos de 
trabajo, esta muy bien cuidado, 
según pudimos ver, tanto en su 
interior como en el exterior, de

CENTRO PROVINCIAL ASOCIADO U.N.E.D 

"LORENZO LUZURIAGA"

hecho el Ayuntamiento de Val
depeñas y erí el año 84 ha inver
tido unos once millones de pe
setas en reformas del interior y 
exterior, como en césped, apar
camientos, paseo, etc. teniendo 
unos ingresos sobre los 4 mi
llones de pesetas, según Fran 
cisco Ruiz, concejal, quien ños 
informó de todo cuanto solici
tamos.

En este cementerio, se cele
braron misas de campaña el sá
bado día 2, ofrecidas por todos 
los sacerdotes de Valdepeñas a- 
las 12 y 17 horas.

LA FUNERARIA, ALGO 
OBLIGATORIO

Quizá la única manera de 
llegar a un cementerio una vez 
que se ha fallecido sea por medio 
de la funeraria, metidos en una 
caja de madera y transportados en 
un automóvil de color negro, pero 
como se pueden imaginar, ésto no 
es gratuito. En Valdepeñas y en 
la Funeraria Servicios y Ges
tiones, Funeraria "SEGYRESA" 
Nuestra Señora de Consolación, y 
Nuestra Señora de los Dolores, 
ubicada en la Plaza de España, 
pedimos el presupuesto de un 
entierro hoy día.

La funeraria que preste sus 
servicios y gestiones funerarias 
tiene varias cuotas que pone a 
disposición de la familia del 
fallecido si se paga un seguro, 
clasificadas en: Clase "C", gas
tos totales con derecho a se
pultura, cuesta unas 44.500 pe
setas. Los de la clase "D" 48.100 
y los de la clase "E" unas 65.000 
pesetas, sin incluir la lápida. 
Además de éstos precios también 
existen unas cajas especiales, lo 
que supondría un incremento en el

presupuesto.
Ni que decir tiene que la 

Funeraria se hace cargo de todos 
los gastos desde que la persona 
fallece hasta que es enterrada, 
sí está pagando un seguro de los 
que hoy existen como por ejemplo. 
Ocaso, Santa Lucia, Alianza F¡- 
nisterre, etc. Pero si no paga 
ninguna compañía, el entierro le 
puede costar desde 50.000 pesetas

hasta 250.000, todo esto sin 
contar el precio de la lápida. Un. 
servicio normal consta de Caja, 
Capilla, Tramitación, Coche,
Juzgado. Certificado Médico,
derechos parroquiales, aparte la 
aportación voluntaria.

Texto y foto:
FERNANDO ALVAREZ
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A pesar de que, según los convocantes de la rueda 
de prensa, carecen de pruebas

LAS COOPERATIVAS V JOVENES AGRICULTORES ACUSAN 
AL CONSEJO REGULADOR DE HACER LA VISTA GORDA 
ANTE EL FRAUDE QUE SUPONE LA ENTRADA DE UVA Y 
VINO DE FUERA DE SU ZONA DE INFLUENCIA

Los representantes de coope
rativas y organizaciones agrí
colas convocaron el pasado vier
nes una rueda de prensa en la que 
expusieron a los medios de co
municación locales presentes en 
el acto su disconformidad con la 
actuación del Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen 
Valdepeñas, al que llegaron a 
acusar de hacer la vista gorda al 
fraude que significa la entrada 
de uva y vino procedente de otras 
zonas que no se encuentran bajo 
la zona de influencia de esa 
denominación de origen.
Gorgonio Fernández, Presidente 

de CODOVAL, Francisco Ortega, 
Representante de la Cooperativa 
La Invencible, Manuel Rabadán, 
Presidente de Jóvenes Agri
cultores y Bonifacio Martínez, 
Presidente de la Asociación so- 
ao-profesional de elaboradores, 
por cuenta propia fueron los que 
pusieron en tela de juicio el 
funcionamiento del Consejo Re
gulador que preside Maria Isabel 
Mijares.
"El motivo de convocar esta 

rueda de prensa es que cada vez 
hay más fraude y esto hay que 
cortarlo de raiz", comenzó di
ciendo Gorgonio Fernández, Pre
sidente de CODOVAL.
Según Gorgonio Fernández, estas 

afirmaciones se basan en datos 
recogidos de otros años y ac
tualizados con posterioridad que 
han demostrado que cada vez más 
se está incrementando la entrada 
de uva y vino de fuera de Val
depeñas. A su vez también señaló 
que el presidente del Instituto 
Nacional de las Denominaciones de 
Origen, Jaime Maraver era 
consciente de esta situación, "me 
extraña que después de la gran 
campaña que están haciendo en 
televisión, no pongan las cosas 
en su sitio en el Consejo de 
Valdepeñas".

Los representantes de coope
rativas y organizaciones agrí
colas se lamentaron el mismo 
tiempo de la poca efectividad de 
sus representantes en el Consejo 
Regulador, "por desidia del sec
tor agrícola no se eligieron 
bien, ya que de los tres que

tenemos, dos comparten la con
dición de viticultor con la de 
industrial". Las causas de que 
perdiéramos las elecciones se 
deben a múltiples factores, entre 
ellos, como ya he dicho antes la 
desidia del sector, falta de 
preparación, mala información, 
etc, y la consecuencia es que 
actualmente nos encontramos 
prácticamente sin representantes 
en el Consejo", terminó diciendo 
el presidente de Jóvenes Agri
cultores.
Francisco Ortega, miembro de la 

cooperativa La Invencible aseguró 
que el Consejo es el único arma 
de la que disponen los agricul
tores para garantizar los vinos 
de Valdepeñas, pero se mostró 
disconforme con el equipo de 
gobierno que actualmente lo re
genta, "lo único que le interesa 
a la presidenta es lucirse en 
ferias, saques de honor, olvi
dándose de los grandes problemas 
de Valdepeñas, como son los 
fraudes, lo que está ocasionando 
que el agricultor se empobrezca 
cada vez más".
Actualmente las quejas radican 

en la falta de datos sobre los 
vinos ilegales que hay en las 
bodegas, "nosotros hace unos 
veinticinco días pedimos las 
descalificación de todos los 
vinos que había de fuera del 
Consejo en un documento firmado 
por todas las asociaciones y por 
todas las cooperativas y hasta 
ahora no nos han dado ningún 
dato. Eso está perjudicando a la 
uva, al vino y al agricultor del 
ámbito de Valdepeñas".
Uno de los remedios que en su 

día puso el Consejo Regulador 
para controlar la entrada de uva 
en Valdepeñas, concretamente la 
cartilla del agricultor, es al 
mismo tiempo criticado por Gor
gonio Fernández, "la cartilla ha 
sido la legalización del fraude. 
Es más que posible que haya en
trada a más porcentaje» de uva de 
fuera que ningún otro año, éste 
se ha debido entre otras cosas a 
la poca información que ha tenido 
el agricultor de la que es la 
cartilla".
Preguntados por las cifras que

señalen porcentualmente el 
fraude, los miembros de coope
rativas y organizaciones agrarias 
señalaron que no tienen absolu
tamente ninguna información del 
consejo, "el consejo no da nin
guna información, cuando pensa
mos que es una entidad pública 
que tendría que dar todos los 
datos necesarios. La transpa
rencia de este consejo deja mucho 
que desear porque en todos los 
sitios oficiales, ayuntamientos, 
cámaras, diputaciones, existen 
tablones de anuncios en los que 
se publican sus datos".
El . Presidente de Jóvenes Agri

cultores ratificó, al mismo
tiempo estas acusaciones, "yo he 
ido a pedir simplemente el nombre 
de los nuevos veedores y se me ha 
negado, he ido a pedir el estado 
de cuentas del consejo y se me ha 
negado. Cuando entró esta pre
sidenta el Consejo Regulador te
nía superávit y ahora tiene dé 
ficit, yo creo que tenemos dere
cho a saber donde ha ido a parar 
ese dinero".
Gorgonio Fernández justificó 

estas duras declaraciones di
ciendo que habían estado espe
rando durante más de dos años, 
pero que ya había llegado el 
momento de decir lo que hasta 
ahora habían estado callando, 
“ hemos llegado a un extremo, en 
el que si no desmantelamos este 
fraude, acabará siendo algo ne
fasto para el futuro de Val
depeñas. No hay derecho a que 
estemos comercializando vino de 
Almendralejo y de otros sitios, 
que son vinos con calidades muy 
bajas, con el nombre de Val
depeñas y nuestros vinos que 
vayan a la quema".
Las posibles soluciones para 

acabar con el problema que según 
las cooperativas y organizaciones 
agrarias afectan al campo val- 
depeñero pasan única y exclusi
vamente por el consejo, "no sé 
las competencias que tendrá la 
administraaón en este tema pero 
pienso que para garantizar la 
zona de denominación de origen 
Valdepeñas las competencias las 
tiene todas el Consejo Regulador. 
De todas formas la administración

regional es consciente del tema, 
ya hemos tenido bastantes reu
niones con ellos, y creo que está 
haciendo lo que puede, pero in
sisto en que el único que puede 
garantizar la pureza de los vinos 
de Valdepeñas es el Consejo Re
gulador de Valdepeñas".

"De todas formas", comentó 
Manuel Rabadán, "nosotros esta
mos completamente atados, 
tendríamos que llevar referencias 
concretas a las administraciones 
e incluso a los tribunales. Sa
bemos que está habiendo fraude 
pero no lo podemos demostrar, y 
en muchas vendimias se ha visto 
que ha estado pasando" uya, vino y 
mosto de fuera"
Esa falta de pruebas argu

méntales es achacada de nuevo a 
la falta de datos que suministra 
el Consejo, como señala el pre
sidente de CODOVAL, "está 
demostrado por campañas an
teriores, por los datos de aforo 
y por lo que se vende que el 
desfase existe. El ministro de 
agricultores conoce esta si
tuación y un dato significativo 
de los que está pasando es que 
Miguel Fernández Saez, Vicepre
sidente del Consejo en un gesto 
honrado presentó la dimisión", 
f ’or último Francisco Ortega 

manifestó que a partir de esos 
momentos las organizaciones que 
ellos representan iban a orga
nizar todas las semanas una rueda 
de prensa, "en la misma daremos 
todos los datos que tengamos 
sobre el fraude".
Gorgonio Fernández por su parte 

acabó diciendo que lo que hay que 
intentar es comercializar mejor 
los vinos de Valdepeñas, ya que 
según el presidente de CODOVAL, 
el mismo director de política 
alimentaria y director del INDO 
ha manifestado que Valdepeñas 
tiene el mercado más barato de 
España en vinos y no se genera el 
suficiente dinero para pagar el 
vino de Valdepeñas como se me
rece, "cuando este Consejo Re
gulador está en tercer lugar de 
España y de cara a Europa podemos 
tener un futuro inmenso si somos 
capaces de mejorar nuestras ca
lidades".

C

POR FIN

LLEGARON

LAS LLUVIAS

Con la* llegada del mes de
noviembre las primeras y tardías 
lluvias otoñales comenzaron a 
caer sobre la seca tierra de 
nuestra comarca. Aunque la can
tidad ha sido más bien escasa 
estas lluvias favorecerán en gran 
medida la siembra de cereales ya 
próxima, al mismo tiempo las 
cepas que aún no han sido podadas 
también podrán beneficiarse con 
el líquido elemento, pero estas 
lluvias no han sido más que un 
ligero alivio para nuestras casi 
desérticas tierras, hace falta 
que en lo que resta de otoño y 
buena parte del invierno continue 
lloviendo y nevando sobre todo 
para que los secos acuíferos 
recuperen sus niveles normales de 
capacidad.

Según la Estación Enològica 
donde se halla ubicado un pequeño 
observatorio meteorológico los 
litros caídos en los dos últimos 
días han sido cuatro por metro 
cuadrado.

Al mismo tiempo la Estación 
Enològica facilitó a nuestro 
semanario los datos en cuanto a 
precipitaciones se refiere del 
año agrícola 83-84 que va desde 
el uno de octubre hasta el 28 de 
septiembre, ya que los del pasado 
año aún no están cuantifícados.

En el año agrícola 83-84 ca
yeron 385,5 litros por metro 
cuadrado y hubo 48 días de llu
via. Las precipitaciones fueron 
las siguientes:

28 de febrero.......3 litros
13 de m anó........6 litros
14 de marzo____ 5 y medio

litros
15 de ma rzo____ 7 litros
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Durante esta semana se han vuelto a reanudar los trabajos de 
adecenta miento de las calles de Valdepeñas. Una de ellas, tiene 
prioridad en su arreglo definitivo, precisamente la que contemplan 
en la fotografía, la calle de Tomás de Antequera, antigua calle de 
La Fábrica, cuya finalización se quiere hacer coincidir con el 
homenaje que la ciudad de Valdepeñas a través de la Agrupación 
Flamenca Empotros Flamencos, tributará al gran artista valdepeñero 
el próximo mes de diciembre.

También han comenzado las obras en otra arteria importante de la 
ciudad, la Avda. de los Estudiantes, donde ya se han colocado los 
primeros bordillos y reparado algún tramo de acera. Otras calles que 
se verán afectadas por las obras de mejora serán Cárcel Vieja, Calvo 
Sotelo, Principal, Bataneros. Mediodía, etc

Los trabajos ocuparán a unos 170 obreros del paro de Valdepeñas 
que irán entrando en turno rotativo de un mes, el presupuesto total 
de estas obras financiadas en parte por el INEM, es de algo más de 
veinte millones de pesetas.
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gpgún su titular. Fernando Novo

MLA CONSEJERIA DE INDUSTRIA PREFIERE SUBVENCIONAR 
A SECTORES PARA ASISTIR A FERIAS QUE ORGANIZARLAS ELLA 
M ISM A "

El consejero de Industria y 
Comercio, Fernando Novo, expresó 
con motivo de un intercambio de 
opiniones entre los empresarios 
de la madera de la región, que su 
departamento es más propicio a 
subvencionar a los diferentes 
sectores de la industria regional 
para que acudan a ferias nacio
nales, ya que las internacionales 
exceden de la competencia del 
gobierno autonómico, que orga
nizar ferias en la propia región 
"casi siempre es más caro -ex
presó el consejero- y a la larga 
menos rentable".

En una rueda de prensa que 
precedió a la toma de contacto 
entre empresarios de la madera y 
el consejero, se mostraron como 
ejemplo diferentes cifras refe
ridas a ediciones anteriores de 
MOGAR (Salón del Mueble), en la 
cual las firmas expositoras de

esta región aumentaron de 24 en 
1984 a 37 en el 8b, siendo Cas- 
tilla-La Mancha, la región que 
más incrementó su porcentaje de 
participación de una edición a 
otra. En la última feria de Mogar 
los empresarios madereros de la 
región facturaron por valor de 
300 millones de pesetas, lo que 
multiplicado por una media de 6 o 
7 pedidos ai año da el volumen, 
nada despreciable de los resul
tados de la feria.

La Junta de Comunidades, que 
ofreció su ayuda económica a los 
empresarios para la asistencia de 
MOGAR-85, está siendo pionera en 
este tipo de subvenciones a los 
sectores industriales, ejemplo 
que ha cundido y actualmente este 
tipo de apoyos los están reali
zando la Xunta Gallega entre 
otras comunidades autónomas.

SUBVENCIONES
INSUFICIENTES

Curiosamente y contra lo que 
estamos acostumbrados, los em
presarios de la madera elogiaron 
la política que está desempeñando 
la Consejería de Industria res
pecto a los sectores más rele
vantes de la región, aunque la 
calificaron de "insuficiente". En 
realidad la cantidad de las sub
venciones ha ido en descenso de 
un año para otro. En 1984 la 
ayuda para la participación de 
MOGAR de ese año fue de siete 
millones, en 1985 fue de seis y 
con toda probabilidad el próximo 
año será inferior.

"El motivo no es otro -explicó 
Fernando Novo- que a lo largo de 
estos años han sido otros los 
sectores que se han incorporado

para beneficiarse de las sub
venciones de la Junta, y debemos 
repartir entre todos. Así hemos 
dado dinero par¿> los sectores 
textil y del calzado, con gran 
relevancia también en Castilla-La 
Mancha".

Los empresarios, como era de 
esperar, protestaban por la pro
gresiva disminución de estas 
subvenciones. No obstante, Novo 
hizo especial hincapié en que las 
ayudas a las ferias se asignarán 
según los resultados de estas, y 
que por tanto, no se seguirá 
ningún criterio que no sea es
trictamente profesional.

En la reunión Se abordó la 
próxima edición de MOGAR-86, que 
se celebrará, como viene siendo 
habitual, en la primavera próxima 
en Madrid, y en la que se espera 
se obtengan tantos éxitos como 
ediciones anteriores. '

Contempla la imposición de duras sanciones a los que lo infrinjan

EL NUEVO PLAN DE TRAFICO COMENZARA A APLICARSE

EN LOS PRIMEROS DIAS DEL ANO QUE VIENE
El nuevo plan de tráfico que 

regula la circulación rodada en 
nuestra ciudad comenzará a 
aplicarse en los primeros días 
del próximo año según adelantó a 
nuestros semanarios el concejal 
delegado de trafico Gorgonio 
Fernández.
Este nuevo plan que en un 

principio se pensaba aplicar en 
el otoño, se ha retrasado en tres 
meses, por las labores de ven
dimia y los problemas que el 
tráfico de tractores ocasione en 
las calles de Valdepeñas.
El plan de trafico, que ha sido 

elaborado por los mismos técnicos 
que hicieron el Ciudad Real, es 
técnicamente perfecto según pa
labra del alcalde de Valdepeñas. 
El estudio según informó Gorgonio 
Fernández sea aprobado en el 
próximo pleno municipal. Las di
rectrices básicas de este plan 
contemplan en primer lugar la

unidireccíonalidad de la mayoría 
de las calles de la ciudad, así 
como su aplicación escalonada.
Por otra parte los dirigentes 

del ayuntamiento piensan dar la 
máxima difusión posible de este 
nuevo plan, con el fin de que 
todos los ciudadanos vayan co
nociendo todas las innovaciones 
que este nuevo plan aportará al 
tráfico de Valdepeñas. Según 
Esteban López Vega lo más im
portante para que este plan ob
tenga beneficios para la circu
lación en Valdepeñas es la co
laboración dp los conductores 
"hace falta sobre todo una au
todisciplina vial, ya que por 
muchos planes de tráfico que 
hagamos si el pueblo no participa 
no se obtendrá ningún resultado. 
Actualmente todos somos cons
cientes de que la circulación en 
Valdepeñas es un caos, a mi 
personalmente me lo han dicho los

examinadores de tráfico, seña
lando la peligrosidad que ofrece 
esta ciudad para las pruebas 
prácticas que se hacen entre los 
alumnos de autoescuela".
También en la explicación de 

este nuevo plan de tráfico se 
señaló por parte del alcalde de 
Valdepeñas que a partir de que el 
plan entre en vigor las medidas a 
tomar contra los que infringan 
sus normas van a ser usadas 
drásticas, "se van a tomar me
didas correctoras, no voy a decir 
cuales, pero a medida que todo el 
mundo lo vaya conociendo las 
medidas que se tomen contra los 
conductores que no lo respeten 
van a ser muy rigurosas, sabemos 
que durante los tres primeros 
meses vamos a tener muchos pro
blemas porque la gente hasta 
ahora está acostumbrada a ir con 
su coche a todos los sitios, y 
nosotros entendemos que en una

Entre la Junta
y las cajas de 
ahorros de la
region

ciudad pequeña como Valdepeñas, 
donde no exiten grandes sitios 
aglomeraciones no es necesaria 
esa utilización desmedida de los 
vehículos".

Otra de las imnovaciones que 
contempla el nuevo plan de trá 
fico es la instalación de nuevos 
semáforos, "pocos, porque no 
entienden los redados del plan 
que sean necesarios en cantidad, 
solo se pondrán en los sitios 
donde los aforos de tráfico dan 
la mayor confluencia de vehí
culos."
A la hora de realizar este plan 

no se ha tenido en cuenta la 
posibilidad de desviación de la 
C-15 a su paso por Valdepeñas, 
"esa desviación no se hará posi
blemente hasta el año 87 y por 
otra parte tampoco es muy im
portante, ya que lo único que 
traerá consigo esa desviación

PROXIMA LA
CREACION 
DE UNA  
CAJA 
REGIONAL

La Junta de Comunidades y las
cinco Cajas de Ahorros provin
ciales de Castilla La Mancha, han 
suscrito un protocolo de in
tenciones, al objeto de profun
dizar en el proceso abierto de 
cara a la creación de una Caja 
Regional, después de la reunión 
que se celebró el pasado miér
coles 23 de octubre, promovida 
por la Conserjería de Economía y 
Hacienda.

El encuentro que se prolongó 
por varias horas, en sesiones de 
trabajo de mañana y tarde, contó 
con la presencia, además del 
consejero de Hacienda, Juan Pedro 
Hernández Molió, de altos cargos 
del departamento convocante y de 
los presidentes de Consejos de 
Administración y directores ge
nerales de las cajas de ahorros 
de Albacete, Guadalajara, Toledo, 
Cuenca y Ciudad Fteal.

Según informaron fuentes 
asistentes a esta reunión, el 
documento firmado por las partes 
será sometido a la consideración 
de los respectivos consejos de 
administración de las referidas 
entidades financieras en el plazo 
de 30 días, momento a partir del 
cual, alcanzará lo que la Junta 
de Comunidades y las Cajas de 
Ahorro, han calificado de . "de
seable difusión".

será la descongestión de una de 
las arterias principales de la 
ciudad con lo que el tráfico será 
mucho más fluido"

PEDRO PINTADO.

¿Te  has ENTERADO 
Pe LA MUEv/A orde -  
NACIÓN PEU T— r-
TRAFiCO . . . S J

e

OTRA GRACIA ! 
PEL AVVINTA
MI ONTO. NI 

CASO, T I O . P

f4 PdùS CREO QÜE 
VAN A PONER MdL 
TAS POR TODO 
10 ALT0 .

r ^ '  S e  ESTAN PASANDO V '  
TENG-0 EL CARNET DCSEC 
PACE l/EINTE AUcT Y NC> 
LO HA6A TAN MAL, G lEMPPE 
e a c ü b n t p o  a p a r c a m ie n t o

’2 Í'X = * è

Et

' v T

57777777
<3

CE3
iV /A

»V

Mesón
EL TROTES

cocina manchega
Telfs: 322608 -  322612 
Ard. Estudiantes, 47

BAR VERACRUZ
Tapas variadas

Plaza Veracruz 
Tfno; 321152

m

. 1

l P  *  VALDEPEÑAS
C./ GENERAL SANJURJO, 13, esquina c . /  Unión

e
N O - .

.  - - G ? . . . .  - u

p L R n m c o  _  G v
■ 9 \T  A T  n i T D F M  & C

¥  ' IV E N  A V E R N O S !

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #41, 7/11/1985.



Fo
to

 V
A

LD
E

PE
Ñ

A
S

Organizado por la peña Empotros Flamencos 

EL HOMENAJE A TOMAS DE ANTEQUERA

TENDRA LUGAR EL 20 DE DICIEMBRE

Alguien a la salida del cine 
Parque preguntó al conocido que 
uno se encuentra siempre, 
"¿cuando es el homenaje a Tomás 
de Antequera?". Ante la igno
rancia de tal hecho por el amigo, 
el primero vuelva a la carga: 
“ esto se va a poner de bote en 
bote", afirma.

Pues ya hay fecha para el 
homenaje: el 20 de diciembre. Los 
organizadores, la peña cultural 
Empotros Flamencos lleva muchos 
meses trabajanbdo en la idea. El 
pasado jueves Vicente Saez Araque 
reunió en torno a la mesa del 
estudio dos de Radio Sol al fu
turo homenajeado, Tomás de An
tequera, Cristíno Quintana, Pablo 
Ropany. Angel López, miembros de 
la familia Antequera y un re
dactor de este semanario. Había 
un aire de admiración en torno a 
la mesa redonda organizada en el 
tradicional programa. "Viñas 
Flamencas", Vicente Saez puso esa 
noche un sentimiento especial en 
el programa. Tomás de Antequera 
es uno de los monstruos espe
cialista en flamenco de radio 
Sol. Tomás o Juan de Antequera 
son los nombres artístico y 
verdadero de este hombre que ha 
sido mucho por no decir todo para 
los amantes del cante en Val
depeñas. Recordó en el transcurso 
del programa sus primeras ca
rreras por Valdepeñas, el afecto 
del sargento de nuestra ciudad 
que en la mili, le identificó 
como Juan que no como Tomás, 
sus hermanas son las culpables de 
la confusión de su salida de Val
depeñas, dé su triunfo en "El 
Molino" o en los mejores esce
narios de América, de su relación 
con otros cantaores manchegos, en 
suma de su dilatada vida como 
artista reconocido. Mientras ha
blaba. Pablo de la Asociación 
Empotros Flamencos me comentó: 
Concha Piquer ha dicho de él, que 
es su mejor imitador, fíjate 
Concha Piquer. Y es que en can
ción española. Tomás de Antequera 
suena y lo hace con un peso muy 
específico- Tras una dolencia en 
la vísta la vida artística de 
Tomás parece haber palidecido, no 
obstanteTomás de Antequera sigue 
vistiendo, sus galas y subiendo a 
un escenario para demostrardonde 
quiera que le llaman que sigue 
siendo el gran Tomás de Ante
quera. un nombre que quedará 
reflejado en la placa de una 
calle como la de otros grandes de 
Valdepeñas: como Lorenzo de Lu-

zuriega que es como se llama 
actualmente la Travesía del con
vento o la Plaza de Sagrario 
Torres, nombres que inmortalizan 
calles y personajes.

En el programa Cristíno Quin
tana leyó con agradecimiento lo 
recaudado hasta ahora en la fila 
cero, para quien tan merecida
mente recibirá el próximo di
ciembre el cálido homenaje. 
Agradecimiento eso si para el 
Ayuntamiento de Valdepeñas, para 
la Diputación Provincial y para 
el gremio de hostelería, como 
dice Vicente Saez. de toda la 
comarca. Pero todavía queda mu
cho por hacer, aunque el homenaje 
está prácticamente ultimado en lo 
que a su cartel se refiere, es
tarán prácticamente todos y entre’ 
lo que podamos ver en el teatro 
Parque estarán Tomas y su sobrino 
Antequera, una vez superados los 
problemas con la música.

Otras plumas mucho más auto
rizadas que nosotros escribirían 
quien es Tomás de Antequera y 
seguramente estas firmas llegarán 
en los próximos números de Can- 
fali. simplemente la nueva ge
neración dispensamos un gran 
respeto hada quien fuera de 
nuestra ciudad y saboreando las 
mieles del éxito, jamás olvido su 
dudad natal ni .a sus hermanos 
que fueron 22, hada los que 
tiene un gran recuerdo como sus 
dos hermanas que le acompañaron 
en sus primeros tiempos con la 
guitarra y el baile, tiempos en 
los que Tomás de Antequera re
corría las tabernas de toda la 
Mancha con su arte. Sin duda 
alguna fue su marcha para cumplir 
su servido militar lo que ca
tapultó al desconocido entonces 
Antequera, después vinieron las 
terrazas de la capital de España, 
sus viajes por Europa y América y 
ahora su homenaje en Valdepeñas, 
un homenaje en vida y para vivir. 
No es fácil encontrar uno de sus 
discos, pero realmente es con
movedor escuchar su Romance de 
la Reina Mercedes por dtar al
guno de sus éxitos en la canción 
española. Tomás de Antequera 
redbe un homenaje de su pueblo 
el próximo 20 de diciembre, será 
sin duda alguna un popular ho
menaje y desde estas páginas 
queremos solidarizarnos con ese 
mundo de las candilejas de la que 
será capital Valdepeñas este 20 
de diciembre.

FERNANDO RUIZ

17.730 visitantes, de los que 12.588 eran 
profesionales en la Agroalimentaria

EL 70% DE LOS EXPOSITORES HAN REALIZADO VENTAS

,c O CONTACTOS

Siempre es difícil hablar con 
objetividad de una Feria, cuando 
el que la escribe se siente ple
namente identificado con ella.
A pesar de los problemas con 

que se contaban antes de iniciar 
Agroalimentaria 85, IFEVA, 
ha realizado una labor dignísima; 
frente a las ofensas oficiales. 
Valdepeñas ha sabido mantener su 
imagen para, solo con una promesa 
de profesionales, llenar su- re
cinto ferial.
Todos sabíamos ya que el go

bierno autónomo no nos apoyaría; 
hablar de este tema, y sobre todo 
hablar de sorpresas, es gastar 
palabras. Los resultados de 
Agroalimentaria 85 están a la 
vista: el éxito ha sido completo. 
Ya lo comentó D. Jorge Jordana 

en la inauguración de la Feria - 
"el comercio se encargará de 
decir que Ferias son buenas y 
cuales no."- Y el comercio ha 
dicho con su presencia que esta 
Feria es buena.
A partir de ahora, cuando 

inauguremos otra Feria, debemos 
pensar en los expositores y en la 
asistencia de los profesionales, 
porque ellos son los que deciden, 
al margen de los políticos, 
quienes salen adelante.
Seamos realistas: Valdepeñas ha 

dado toda una lección al gobierno 
regional. Pero no caigamos en 
triunfalismos y pensemos con 
mente profesional. Siguiendo esta 
política comercial con honestidad 
y profesionalidad. pensando en el 
porvenir y en el futuro de Cas
tilla La Mancha, nuestro éxito, 
como hace unos días, lo tenemos 
asegurado.
- Os damos la promesa de que 
Valdepeñas seguirá abierta a to
dos, luchando por todos y de
seando siempre lo mejor para 
todos. Así haremos región.
A las doce del mediodía del 

pasado 19 de octubre daba co
mienzo la segunda edición de 
Agroalimentaria.
Siendo inaugurada por D. Jorge 

Jordana, Secretario General de la 
Federación de Industria de Ali
mentación y Bebidas (F.I.A.B.) y 
D. Primitivo Sanz. Presidente de 
FENADA, quienes, junto con el 
Alcalde de Valdepeñas, D. Esteban 
López Vega, y con el Director

Gerete de IFEVA. D. Carlos S. 
Pérez Bustos, fueron los encar
gados de cortar la cinta proto
colaria.
Después de visitar, uno por 

uno. los 106 stand que llenaq.por 
completo Agroalimentaria 85, los 
Sres. Sanz, Jordana. Beltrán y 
López Vega ofrecieron, en la Sala 
de Conferencias del recinto fe
rial. unas palabras de bienvenida 
a todos los asistentes.
El Sr. Sanz fue el primero en 

dirigir la palabra. El Presidente 
de FENADA se felicitó por 
la oportunidad de inaugurar una 
feria de gran importancia dentro 
del contexto alimentario de Cas
tilla La Mancha. Defendió la 
necesidad que tienen los deta
llistas de alimentación para 
asociarse y hacer frente a los 
problemas.
D. Jorge Jordana. fue el en

cargado de tomar la palabra en 
segundo lugar. Las primeras 
frases de su pequeño discurso 
fueron de elogio por las magní
ficas impresiones que le había 
causado Agroalimentaria 85. des
tacando que esta Feria puede ser 
el vínculo mediante el cual se 
consolide una auténtica Feria que 
represente toda la industria y el 
comercio de Castilla La Mancha. 
"El comercio se encargará de 
decir qué Ferias son válidas y 
cuales no” , con estas palabras, 
el Sr. Jordana evitó entrar en 
polémicas sobre las ausencias 
automáticas.
El encargado de cerrar el acto 

de bienvenida fue el alcalde de 
Valdepeñas, quién en unas pala
bras duras y claras criticó la 
política de ferias de la Junta de 
Comunidades, elogiando a los ex
positores alti presentes.
A las nueve de la noche del 19 

de octubre, en la Sala de Confe
rencias, se reunían cerca de 
cuatrocientas personas detallis
tas de alimentación, llegados a 
Valdepeñas desde todos los rin
cones de nuestra Comunidad au
tónoma; a esta representación, 
numerosa representación caste- 
Itano-manchega se le unieron un 
grupo de detallistas del ramo de 
la Comunidad de Madrid, que lle
garon al congreso en calidad de 
observadores.

A los postres de una cena de 
hermandad, D. Esteban López Vega, 
Alcalde de Valdepeñas, dió las 
gracias a todos los asistentes 
por haber elegido nuestra ciudad 
como punto de encuentro de su 
primer congreso.
A las 10 de la mañana del día 

20 de octubre, se pasaba a la 
inauguración del primer Congreso 
Regional de Detallistas de Cas
tilla La Mancha. D. Gerardo Gon
zález Amago, Secretario Técnico 
de FENADA, expuso cuales eran los 
objetivos de este primer congreso 
regional, resumiendo en uno solo: 
"La defensa de los intereses del 
detallista de alimentación, 
abarcando desde la pequeña tienda 
familiar, a los supermercados". 
Se destacó también la idea de 

aprovechar este congreso para 
concienciar a los detallistas de 
provincias que no están aso 
ciados, y fortalecer las aso
ciaciones ya creadas con orien 
tación y ayuda. A continuación de 
estas palabras, se pasó a la 
exposición de las distintas po
nencias. en las que se trataron
los siguientes temas:
- Venta ambulante.
- Mataderos y Salas de des

piece.
- Inseguridad ciudadana.
- Participación municipal.
- Defensa def consumidor.
- Asociadonismo.

Después de realizarse las dis 
tintas ponendas, y que fueron 
aprobadas por unanimidad, se 
procedió a la clausura del Con
greso. Acordándose remitir las 
conclusiones sacadas a las auto
ridades regionales correspon
dientes.
Para finalizar este Resumen, 

ataremos datos estadísticos:

Visitantes totales: 17.730 
Visitantes profesionales:

12.588
Expositores que han realizado 

Ventas y contactos: 70% 
Expositores que han realizado 

contactos: 30%

GABINETE DE PRENSA IFEVA.

La Policía Municipal realiza un curso de actualización 

durante este mes de noviembre

Durante el presente mes de 
noviembre se impartirá en Val
depeñas el III Curso Interna- 
donal de Actualizadón de la 
Policía Munidpal organizado por 
la Delegadón de Polida Munici
pal del ayuntamiento de Val
depeñas.
El fin primordial de este curso 

es la puesta al día en los co- 
nodmientos más prescindibles de 
los policías munioipales. Según 
el alcalde de Valdepeñas estos 
cursos son la única alternativa 
posible, ya que no existen es
cuelas de policía a nivel pro- 
vindal ni regional.
Los cursos serán impartidos en 

el Parque de Bomberos, sede de la 
agrupación Municipal de Protec- 
aón Civil y a ellos asistirán 
representantes de la Policía Mu
nicipal de varios pueblos de la 
comarca, entre ellos Infantes, La 
Solana, Torrenueva. Castellar, 
Viso del Marqués, Moral de Cala- 
trava y posiblemente Manzanares y 
Daimiel.
Dentro de este tercer curso se 

van a impartir diferentes ma
terias a cargo de profesores muy 
especializados, entre estos cabe 
destacar los de tráfico, a cargo 
del subjefe de tráfico de Ciudad 
Real, protección de menores y

actuación de la Policía Muni
cipal. en este aspecto por el 
Tribunal Tutelar de menores, ac
tuación, conducción sobre dete
nidos por el director de la 
prisión provincial de Ciudad 
Real, estupefacientes a cargo de 
especialestas de la brigada de 
estupefacientes de Madrid, así 
mismo la Guardia Civil informará 
de todo lo relacionado con ates
tados, informes e investigación y 
por último el jefe del parque de 
bomberos de Ciudad Real disertará 
sobre la actuación de la Policía 
Municipal en incendios y otras 
catástrofes.
Durante la rueda de prensa que 

se celebró en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas y en la que informó de 
este curso también se abordó el 
tema de la situación actual de la 
Polia'a Municipal en Valdepeñas, 
de. la que habló Cecilio Hurtado y 
el Concejal Delegado, Gorgonio 
Fernández. Durante sus inter
venciones adelantaron a los in
formadores que dentro de poco 
tiempo se van a convocar sies 
plazas más de policía municipal, 
con lo que la doración de este 
cuerpo se acercará a su número 
máximo. Actualmente existen 
veinte policías municipales ac
tuando como tal y otros desti

nados a otras funciones y la 
dotación máxima que puede tener 
la comisaría de Valdepeñas es de 
30.
También se comentó la necesidad 

de la creacdón de una academia 
de policía, en la que se impartan 
materias básicas y se unifiquen 
criterios a la hora de la selec
ción de los futuros miembros de 
la policía municipal.

PEDRO PINTADO
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El secreto está en los 
productos naturales

BELLEZA AL NATURAL

Casj todo lo necesario para la 
belleza se encuentra en las es
tanterías de los comerciantes de 
frutas y verduras, listo para 
servirse de ello. Un poco más 
allá, en la lechería están los 
huevos, la mantequilla, la crema 
fresca y la misma leche. 
Naturalmente que no vamos a 

necesitar todos estos productos a 
la vez, pero alguno de ellos 
pueden conservarse en el refri
gerador para ser utilizados 
cuando se presente la ocasión. 
Para hacer la compra de la be
lleza, coge la bolsa o tu cesta 
preferida. Hay que tener cuidado 
en escoger las frutas en su 
punto, ni muy verdes ni muy ma
duras. V verduras muy frescas: 
tomates, pepinos, lechugas y de
más, que te tomarás el trabajo de 
desembarazar de cualquier impu
reza, lavándolas con mucho cui
dado.
Con todos los ingredientes fa

cilitados por la naturaleza seria 
posible ser bella hasta en una 
isla desierta, lo cual es muy 
consolador ¿verdad?.
He aquí una pequeña muestra:

LA LECHUGA: Atenúa la
cuperosa y descongestiona el ros
tro. Hay que hervirla en medió 
litro de agua, y empapar en esa 
agua compresas de agua que se 
aplicarán al rostro de diez a 
quince minutos.

EL PEPINO: Aclara y unifica la 
tez. Se cortan en rodajas muy 
finas que se aplican al rostro 
durante varios minutos. El jugo 
de pepino, empleado como loción, 
cierra los poros dilatados y cura 
las insolaciones.

EL PEREJIL: Aclara el semblante 
y lo descongestiona. Se emplea el 
jugo después de haberlo puesto a 
maceraren una pa langana con agua 
durante veinticuatro horas.

LASALVIA: Combate eficazmente 
los empeines. Hacer la infusión 
de hojas de salvia, y mientras 
está todavía tibia, empapar en 
ella compresas de gasas y apli
cárselas al rostro durante al
gunos minutos.

EL HINOJO: Aclara la tez. Hacer 
una infusión y emplearla con la 
ayuda de un algodón.

LA ZANAHORIA: Da buen color. El 
jugo de zanahoria, utilizado 
fresco, anima la tez pálida y 
descolorida.

LA MANZANILLA: Aclara los 
cabellos. Hacer una infusión 
bastante fuerte y emplearla de 
enjuague después del champú. 
Utilizada como loción, la man
zanilla es excelente para las 
pieles grasas.

EL MALVALISCO: Tonifica la 
piel. Hacer una infusión con 
hojas y flores, y utilizarla como 
loción para el rostro.

EL TE: Hace maravillas con los 
ojos, el cabello, la tez.
En compresas tibias sobre los 

ojos, los descongestiona y re
laja. En infusión, para enjuagar 
el cabello después del champú y 
obtener reflejos caoba. En in
fusión muy fuerte para "locionar" 
el rostro y darle un aspecto 
bronceado.

LA PERA: Aclara la tez. Hierve 
las peras y emplea el agua como 
loción tibia sobre el rostro. 
Déjalo secar solo.

EL MELON: Suaviza la piel 
irritada por el viento. Se empk., 
el jugo de una raja de melón para 
embadurnar el rostro y se deja 
secar solo, sin quitarse.

LA PATATA: Utilizada comocrema 
para la sequedad de las manos. 
Cocerla y aplastarla en leche 
tibia.

EL DIENTE DE LEON: Atenúa 
las pecas. Hervir un gran puñado 
de dientes de león en un litro de 
agua y utilizarla para lavarse 
aplicándose compresas.

LA NARANJA: Hace maravillas 
por la piel. Son numerosas las 
cremas a la naranja, en cosmé
tica. En casa, se puede utilizar 
el jugo, agregándole una cucha- 
radrta de agua de rosas, para 
obtener una estupenda loción 
astringente.

LA MENTA: Aliento perfumado. 
Masticar flores de menta fresca.

EL LIMON: Aclara el samblante y 
cierra los poros.

J.V. GARCIA

EFEMERIDES

7 de noviembre de 1455: 

"Rehabilitación de Juana de Arco"
El 23 de mayo de 1430, Juana de 

Arco es hecha prisionera ante los 
muros de Compiégne por los 
borgoñones que asediaban la vi
lla. Cuando llega la noticia al 
duque de Bedford, que manda los 
ejércitos ingleses en Francia, 
ordena que se celebre un tedeum. 
El obispo de Beauvais. Cauchon, 
obedeciendo órdenes del duque, 
reclama a Juana de Arco a los 
borgoñones.
El duque de Bedford persigue un 

doble objetivo: de una parte, 
impedir a Juana de Arco, que 
tantas veces le ha derrotado, 
reemprender la lucha, y de otra, 
desprestigiarla ante los ojos de 
los franceses haciéndola judgar

como hereje. El jefe de los bor
goñones acepta ceder a Juana a 
los ingleses a cambio de la en
trega de diez mil libras. Pronto 
se abre el procedo: cuatro se
manas de instrucción, dos meses 
de debates... El tribunal, pre
sidido por el mismo Cauchon, está 
integrado por frailes adictos a 
los ingleses. |>in embargo, a 
todas las preguntas, la muchacha 
responde: "Soy buena cristiana y 
moriré buena cristiana". Con
denada el 28 de mayo de 1431, es 
quemada viva dos días más tarde 
en la plaza del mercado viejo de 
Ruán.
El 7 de noviembre de 1465, el 

rey de Francia Carlos Vil, que

tanto debe a Juana de Arco, or
dena abrir un proceso de reha
bilitación, en el curso del cual 
se evocan la santidad de su vida 
y la pureza de su fe. Ysambart de 
la Pierre, el confesor que ha 
acompañado a Juana hasta la ho
guera, relata que durante su 
proceso todos los asistentes 
lloraban, incluido el cardenal 
inglés, y que, entre las llamas, 
la piadosa joven, "no cesó de 
repetir el nombre de Jesús“ .
Rehabilitada, Juana de Arco fue 

canonizada en 1920y proclamada 
patrona de Francia.

J.V. GARCIA

EL MANICOMIO ESFERICO (11

(Juan Alcaraz Salas)

En este maravilloso mundo, que 
aunque muchos aseguran que es la 
mejor obra de Dios, y otros 
describen detalladamente como la 
realizó, (como si hubieran estado 
presentes en el momento de fa
bricarlo) yo creo que ni Dios se 
entiende, ni que aqui son todos 
los que están, ni todos los que¡^ 
son... Aquí ni Dios se entiende 
debido principalmente al resonar 
de clarines, que como heraldos 
recien enviados por El para 
anunciar la nueva buena de haber 
descubierto la verdad, cada una 
de las miles de religiones más o 
menos grandes, se adjudican ellas 
mismas como la única verdadera, 
metiendo ademásenun verdadero 
laberinto a los mortales, que ya 
no sabemos a cual de ellas po
demos acogernos para militar en 
sus filas, hacernos santos y 
disfrutar de la vida eterna, 
amen.

No es que la; vida ?ea tán 
agradable como para desear vivir 
eternamente, ni mucho menos, 
porque el que más y al que menos

ha tenido ocasión de desear mo 
nrse algunas veces, pero los que 
somos curiosos y preocupados por 
el porvenir, nos gustaría aunque 
solo sea por simple curiosidad 
saber en que va ha quedar todo 
este "maremagnum" entre unos 
sabios talentudos que quieren 
destruir el mundo con sus armas 
nucleares y otros pobres "ma 
nitas" que intentan por todos los 
medios meter en razón a esos 
cerebros privilegiados.

Los destruyemundos, señores 
ellos muy educados y elegantes, 
que par^ eso han estudiado en las 
mejores universidades del planeta 
y se han distinguido porque su 
masa gris es más gris que la de 
la vulgaridad, con orgullo de 
sabios pregonan a los cuatro 
vientos que gracias a su capa
cidad intelectual y a su intenso 
trabajo, ya pueden destruir el 
mundo cientos de veces, sin darse 
cuenta estos talentudos señores, 
que el mundo, que también está 
hasta la coronilla por haber 
creado tanto sabio ignorante, se 
conforma con ser destruido una 
sola vez, y con eso tiene bas

tante.
Los "manrtas", siempre ves

tidos con su mono verde igual que 
la naturaleza, con trabajo de 
antiguo misionero trata de 
evangelizar a estos talentudos 
sabios con razonamientos, como si 
alguna vez hubiera sido posible 
razonar con los que saben que 
saben.. Entre personas medio- 
cultas el entendimiento es una 
maravilla puesto que se razona, y 
como la razón tiene su fuerza, el 
que la tiene gana, y el que ha 
perdido también gana ya que ha 
aprendido una lección que es una 
forma de ganar, pero cuando el 
interlocutor es un señor docto
rado en una Facultad de Decías, 
como tiene la ciencia de saber 
que sabe más que su oponente sin 
entender a razones le descali
fica.

Aunque los verdes ecologistas, 
que son los manrtas del cuento, 
tienen la razón pero no la. fuerza 
bruta de los sabios destroza- 
mundos, necesitan nuestra ayuda 
para que con ella reúnan la razón 
que ya tienen, más la fuerza que 
le demos....

Son dos... 
y para toda la vida. 

¡CUIDALOS! Es un corso jo do k
CAMPA** D£ PfWTBCOOM OCÜUA

ASOCIACION DE VHUM S W M W|

CLIPS PARA  LA SALUD

LAS VITAMINAS EN LA DIETA PUEDEN SER 
EFECTIVAS CONTRA EL CANCER

Algunos científicos afirman que puede establecerse, a partir de las recientes 
investigaciones sobre la vinculación cáncer-factores de nutrición, un plan de dieta 
para prevenir el cáncer, y orientar en este sentido a sus pacientes para que 
• reduzcan el riesgo.

Algunas de las sugerencias que apuntan son:

Comer frutas y verduras diariamente, especialmente aquellas con alto contenido 
en Vitamina C y beta-caroteno como uva, naranjas, mangos, col, espinacas, 
zanahorias, nabos y boniatos.

Tomar comidas con alto contenido en fibra, como los cereales, guisantes, 
chirivías, patatas, lentejas, maíz, peras y fresas.

Ingerir menos comidas abundantes en grasas, como los platos muy fritos o la 
carne muy grasienta.

PROGRAMACION 
DE
EXHIBICION 
DE PELICULAS 
CINE "PARQUE"

Durante la 
semana del 
4 al 10 de 
noviembre

SALA "A".

JUEVES DIA 7 
DESCANSO PERSONAL.

VIERNES DIA 8 
DESCANSO PERSONAL

SABADO DIA 9 
DETRAS DEL MURO 
EL POZO DEL INFIERNO

DOMINGO 10
PEPITO PISCINAS (de Esteso) 
TAMÉR (El Jinete del Tiempo)

SALA "B"

SABADO DIA 9 6- 8'15 y 10*30 
AMADEÜS

DOMINGO DIA 10 6- 8*1.5 y 1 Í30  
AMADEUS

'
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LA HABILIDAD PARA 

REALIZAR UNA ACCION 

CORRECTA
A finales de) último período 

glacial, el hielo se extendía 
desde el polo Norte hasta el 
oentro de Europa.

Al producirse el deshielo con 
cierta rapidez, dada la lentitud 
con que se suelen producir gene
ralmente los cambios climáticos; 
los glaciares de Escandinavia. 
del centro y norte de Europa, 
arrastran inmensas cantidades de 
rocas y lodo sobre el Báltico 
rellenando zonas poco profundas, 
dando lugar a la formación de 
cientos de islas en la costa 
oriental de la península de 
Jutlandia. Esta península y las 
grandes islas formadas, es lo que 
conocemos hoy con el nombre de 
Dinamarca.

Estos acúmulos de piedras y 
lodo arrastrados por los gla
ciares se van secando lentamente 
al elevarse la temperatura; el 
aire, y las aves van depositando 
semillas, que al crecer forman 
unas llanas y hermosas praderas. 
El país se va poblando de plantas 
y animales, en las partes más 
altas se forman bosques de abe
dules y pinos, más tarde aparece 
el roble. Entre los animales el 
reno, que con el progresivo au
mento de la temperatura debe 
abandonar estas tierras en busca 
de climas más adecuados. Esto fué 
en sintesis lo que debieron ver 
los hombres del Paleolítico. La 
verdadera colonización y asen
tamiento de población humana se 
efectuó en el Neolítico, entre 
los milenios VI y V a de C. Del 
centro y norte de Europa sube 
hacia la península de Jutlandia 
una raza de Braquicéfalos mien
tras de las costas del Báltico 
llega por mar una raza de Doli- 
cocéfalos; estos últimos, ya 
buenos navegantes ocupan pri
mero las islas y más tarde la 
península. Este tipo racial se 
incrustó en toda Escandinavia y 
la dominó.

En Jutlandia, al mejorar el 
clima la raza de Braquicéfalos 
(Tipo Granell) en buena parte se 
dirige al norte y éste siguiendo 
a sus rebaños de reno el resto 
queda asentada en la península.

Según Bronsted basándose en 
210 cráneos pertenecientes al 
Neolítico, la población estaba 
formada por un 30 por 100 de 
Dolicocéfalos. un 23% de Barqui- 
céfalos y un 47% de Mesocéfalos, 
y como dato curioso un solo ani
mal doméstico; el perro. Se su
pone que fué el perro el que por 
primera vez se acercó al hombre, 
ya que éste ha sido incapaz en 
todos los tiempos de acercarse a 
nadie.

Demos un salto en el tiempo y 
nos situamos en las postrimerías 
del siglo II a de CJ.

Un territorio más elevado si
tuado en el centro y norte de 
Jutlandia, está ocupado por un 
pueblo más pobre que el resto de 
los habitantes de Dinamarca, 
aunque de las mismas caracterís
ticas raciales, sus límites son 
por el Norte el fiordo de Lino, 
al este y oeste por grandes ba
rrancos que fueron en otras épo
cas antiguos fiordos, una cordi
llera de poca altura, cruza el 
pais de este a oeste, el resto 
son llanuras y valles apropiados 
para la labranza y ia cria de 
ganado. A este territorio de 
península de Jutlandia se le 
conocía con el nombre de Cimbria.

En ¡os últimos años del sigjo 
II a de CJ, se produjo un repen
tino cambio climático. Jutlandia 
en los inviernos se cubre de 
nieve y hielo, lluvias torren
ciales en primavera, junto con 
los deshielos inundan ¡as tie
rras, el mar azota las costas 
tanto las orientales como las 
occidentales, las olas penetran 
varios kilómetros tierra adentro 
conviniéndolas en un erial, 
sembradas de algas y sal haciendo 
imposibles Sas cosechas. Así 
pasaron unos 5 años, eri el 5? año 
de ia furia de los elementos

LOS CIMBRIOS 

Una pequeña historia

especialmente los del mar. obli
garon al pueblo Cimbrio a refu
giarse en las zonas más elevadas. 
Todos los pueblos de las costas 
fueron arrasados con grandes 
pérdidas de vidas humanas y ga
nados.

Ante tal situación deciden 
emigrar hacia el sur en busca de 
tierras y mejores condiciones 
climáticas donde pudieran asen
tarse.

Con sus carros, ganado y parte 
de sus niños, forman una larga 
caravana en dirección de la base 
de la península de Jutlandia 
donde se les unen una buena parte 
de sus habitantes, en el oentro 
de Europa se le van uniendo otros 
pueblos, entre ellos los Teutones 
y Ambrones, todos ellos germanos, 
fuertes, indómitos, y bastante 
ingenuos.

En su constante peregrinar 
unas veces pacíficamente y otras 
obligados a luchar, llegan a la 
península balcánica donde reposan 
una temporada. En la provincia 
Romana de Nórica se entrevistan 
con su gobernador. Papiro Corbo, 
al que le piden tierras donde 
establecerse o guias que les 
conduzcan al sur, les dieron 
guias que les llevaron por el 
camino de las Galias hacia un 
desfiladero donde los romanos les 
atacaron. Roma fue estrepitosa
mente derrotada en su primer 
asalto contra las hordas Cim- ' 
brias. Después de este triunfo 
continúan por las Galias y de
rrotan a las tropas del cónsul 
Salino. Si en este momento se les 
ocurre atravesar los Alpes se 
habrían colocado fácilmente én la 
llanura italiana.

Decididos a seguir en las 
Galias, derrotan otras tres oca
siones a los romanos, en Orange, 
se calcula en unos 80.000 muertos 
balance de esta última batalla 
ganada por los Címbrios.

Inexplicablemente. los Cim- 
brios y sus aliados en número de 
unos 300.000 pasan a Hispania por 
el pirineo oriental siendo ata
cados por los Iberos, relativa
mente apaciguados por los roma
nos, haciéndoles repasar los Pi
rineos hacia las Galias, con lo 
cual desgraciadamente hicieron un 
gran servicio a Roma, su eterno 
enemigo, ya que el Pretor Fulvio 
fué incapaz de contenerlos.

Los Cimbrios permanecen en 
España unos dos años. Siguiendo 
el camino de la Galia se pre
sentaron de nuevo en los Alpes 
dispuestos a llegar a Roma por 
dos frentes, ésto que pudieron 
hacerlo después de la gran de
rrota romana, ya no era posible, 
Roma se preparó en los dos años 
largos que la dieron de respiro.

Se dice que en cuestiones de 
política exterior, at senado ro
mano siempre le faltó un eslabón 
en la cadena de acontecimientos, 
pero ante el peligro Cimbrio supo 
encontrar ese eslabón en la per
sona del cónsul Mario. Es muy 
corriente que nos pinten a los 
senadores romanos como hom
bres corrompidos, vanales, ava
riciosos e ineptos, parecen 
frases estereopitadas, se puede 
admitir que no fueran genios 
militares, y en muchos casos las 
demás acusaciones, pero nó, que 
carecieran de genio político el 
imperio que crearon no es posible 
hacerlo con inútiles en política. 
El senado después de la derrota 
de Orange y ante el peligro Ci- 
brio nombra cónsules para con
tenerlos, al rústico Mario y al 
más refinado Cátulo.

Cayo Mario, buen general, 
acostumbrado a manejar las le 
giones, puesto que se crió y 
educó entre ellas, prepara a sus 
tropas formadas por soldados sa
cados en su mayoría de la plebe, 
ya que las cinco categorías so
ciales que tenían obligación de 
surtir a las legiones no eran 
suficientes. Les promete tierras 
y botin y eon ello creó el primer 
ejército mercenario, con el cual.

años después, estableció la pri
mera dictadura militar de la 
historia.

Como es sabido, Roma tenía en 
régimen de protectorado entre 
otros al reino de Numidia; su Rey 
deja al morir el trono a sus dos 
hijos y a un sobrino llamado 
Yugurta, el cual comienza su 
reinado encarcelando a sus primos 
y más tarde asesinando a uno de 
ellos. A Roma no le debió gustar 
esta forma de actuar, fué llamado 
a comparecer ante el Senado dando 
comienzo a las negociaciones. 
Yugurta conoce bien a los sena
dores procura valerse de todos 
los procedimientos para conven
cerlos. el acuerdo no fue posi
ble, la guerra se hizo inevita
ble. la más indigna y sucia (si 
es que puede haber guerras lim
pias) hecha por Roma.

El Senado encarga el asunto al 
cónsul Metelo (el bueno), éste al 
mismo tiempo que combaría trata
ba de llegar a un acuerdo con Yu 
gurta, de lo cual le acusó ante 
el Senado su legado Cayó Mario, 
prometiendo si le hacían cónspl 
terminar la guerra rápidamente. 
Por otra parte Yugurta tenía una 
alianza con su suegro Brcco rey 
de Mauritania, pero los golpes y 
matanzas de Mario fueron tan 
brutales. que Boceo deudiói 
entregar a su yerio. el cual 
parece que murió de hambre y,sed 
en una prisión romana.

Malas lenguas jecian que el 
éxito no fue de Mario sino de su 
Legado Sita, un bien ejemplar sin 
escrúpulos que hizo con Mario lo 
que éste con Metelo. Fueron una 
buena pareja capaces ellos so 
titos de desprestigiar a toda una 
especie; la Humana.

Cayo Mario contando con el 
apoyo del Senado Romano, prepara 
sus legiones a base de una ferrea 
discip'ina, y un buen entrena
miento físico, se fortifica en 
las"proximidades de Aix por donde 
suponía debían pasar ios Teutones 
y Ambrones en su empeño por lle
gar a Roma por dos frentes. Mario 
les dejó pasar sin inmutarse 
aguantando las bromas de los 
germanos para cogerlos por la 
espalda en un desfiladero donde 
los derrotó. Muy pocos quedaron 
vivos, los prisioneros fueron 
degollados. Vencidos los Tautones 
y Ambrones, Mario se dirige a 
Vercelli donde los Cimbrios son 
vigilados por las legiones de 
Cátulo.

Se concierta la batalla en un 
día caluroso del mes de agosto de 
año 101 a de JJ. Los Cimbrios son 
derrotados con un balance de 
muertos de unos 60.000, el resto 
fueron hechos prisioneros in
cluyendo mujeres y niños. En el 
triunfo que  ̂ preparó Roma, una 
larga fila de Cimbrios fueron 
pasados por la via sacra, ante el 
asombro de los romanos, y quizá 
la admiración de las romanas, que 
posiblemente se preguntarán que 
habría pasado si esos mocetones 
entran en Roma como vencedores 
en vez de vencidos.

No hubo piedad, ni el valor ni 
la belleza fueron tenidos en 
cuenta, to<¿os fueron vendidos en 
pública subasta, venerables Pa
tricios acudían un poco furti
vamente a comprar una esclava 
Cimbria, lo mismo que algunas 
damas acudieron al mercado para 
comprar un rubio nórdico.

No sólo perdieron la libertad, 
fueron convertidos en "cosa" de 
la que cualquier.ciudadano romano 
podía disponer a su antojo sin 
más explicaciones. Los esclavos 
Cimbrios duraron poco tiempo en 
Roma, unos muertos por sus pro
pios dueños, otros por los malos 
tratos, muchos por la degeración 
de las costumbres etc.

Este fué el bárbaro epílogo de 
este pequeña historia protago
nizado por la "Culta" Roma.

JESUS GOMEZ ROMAN

En el desarrollo total de la 
mente suge la habilidad para 
realizar una acción correcta. La 
acción correcta surge de la sa
tisfacción y de la necesidad 
natural de acción. Debería ser 
natural que una persona realizara 
solamente acciones . correctas. 
Acción correcta es la acción que 
satisface una necesidad legítima. 
Por legítima queremos decir que 
el que actúa está justificado en 
su necesidad y en el modo de 
actuar que adopta para satisfa
cerla.
La acción correcta solo puede 

determinarse en el campo unifi
cado, en el hogar de todas las 
leyes de la naturaleza. Estas 
radican en el interior de la 
mente y desarrollando ésta, la 
acción correcta surge. La medi
tación trascendental desarrolla 
el pleno potencial de la mente. 
Haciendo a la mente más cons
ciente. creativa e inteligente.
De ordinario es difícil para un 

hombre saber lo que es la acción 
correcta. La Ley del país pro
porciona un criterio. La acción 
correcta aproximada es aquella 
que al menos no va contra la ley. 
En este sentido, la acción lícita 
es acción correcta. En general 
podría decirse que la Ley del 
pais está basada en la aproxi
mación de las leyes de la natu
raleza. En países cuya civili
zación es antigua y donde la 
tradición tiene valor, la ley del 
país se deriva fundamentalmente 
de las leyes de la naturaleza.

■ La ley de un pais y sus tradi
ciones son guías generales de lo 
que es correcto e incorrecto. Así 
que, una guía para la acción 
correcta es que no debe ir contra 
la ley del pais y que debería, a 
ser posible, estar directamente 
de acuerdo con las leyes de la 
naturaleza. Se necesita tener una 
gran sensibilidad y delizadeza 
para cualquier consideración 
significativa sobre estas leyes, 
pues ellas gobiernan el proceso 
evolutivo, en todos los niveles 
de la creacdón; o bien se com
plementan o se contradicen unas a 
otras, dependiendo del estrato de 
la creacción en el que funcionen. 
La misma savia, sujeta a las 
leyes diferentes de la natura
leza, produce una espina junto a 
una rosa.
Solo una mente conciente desa

rrollada al cien por cien puede, 
de forma natuial. funcionar de 
acuerdo con las leyc. ^e la na
turaleza. A ese nivel, sin em
bargo, no se trata de determinar 
la rectitud de una acción, sino 
que, por su propia naturaleza, la 
mente solo conoce la acción co
rrecta. Por lo tanto, ir  cono
cerse asimismo er. su totalidad, 
objetivo y subjetivo, interior y 
exterior, ofrece una base abso
luta para actuar con rectitud. 
Anteriormente dijimos que la Ley 
de un país y sus tradiciones 
proporcionan criterios de lo co
rrecto y lo incorrecto. Estos son 
criterios en el campo relativo y 
no proporcionan una guía per
fecta. Solo el conocimiento del

Yo puede inspirar la acaón justa 
en todas la circunstancias.
Muchas personas tienen la fa

cultad ' de elegir una sección 
correcta de forma espontanea, 
porque la estructura de la so
ciedad es tal que. desde la in
fancia. se las educa para dis
tinguir, al menos de una forma 
aproximada, lo que es correcto de 
lo que no lo es. Cuando el in
dividuo se hace mayor y llega a 
tener un conocimiento más com
pleto de las leyes y la tradición 
del pais. se establecen criterios 
más profundos de lo correcto y lo 
incorrecto. Un sentido más y más 
exacto para juzgar entre lo oo- 
rrecto y lo incorrecto lega 
naturalmente a medida que la 
conciencia propia crece; pero, 
cuando la conciencia llega a su 
desarrollo máximo y el Yo se 
infunde en la naturaleza de la 
mente hasta el extremo de sus 
posibilidades, la mente conoce 
sin lugar a dudas qué es correcto 
o qué es incorrecto. Por incli
nación natural, por preferencia 
espontánea, las acciones inco
rrectas y los pensamientos equi
vocados ni siquiera se consi
deran. De modo que. el verdadero 
arte para realizar la acción 
correcta, estriba en poseer una 
mente que tenga rectitud en todo 
momento. Para ser justa, la mente 
tiene que estar en ese estado de 
desarrollo interior permanente. 
Tiene que estar en contacto con 
el hogar de todas las leyes de la 
naturaleza localizado en el in
terior de la mente. Solo asi la 
mente se hará consciente para no 
crear errores y tener la habi
lidad suficiente para realizar 
acciones correctas.
La acción va unida al individuo 

y viceversa. Es a través de la 
acaón que logramos o no nuestro 
propósito. Y este no es otro que 
el lograr buenos resultados de 
cada acción que hacemos. Por 
ello, es muy importante tener la 
capacidad suficiente para evaluar 
y apreciar nuestro medio am
biente. En función de esta 'ca
pacidad se irá acentuando la 
habilidad en la acción.
La mente es esa gran descono

cida del ser humano. Debido a su 
desconocimiento a veces es más 
fruto de la casualidad el éxito 
de la acción que, de inteligencia 
y conocimiento de la misma. No se 
puede tener éxito en la vida si 
no se es consciente de la acción, 
por casualidad o por suerte no se 
puede cimentar la base de una 
profesión, de una economía, ni 
siquiera la felicidad. Por lo 
tanto yo invitaría a todo ser 
humano a que desarrolle su pleno 
potencial mental. No te conformes 
con ese cinco o diez por ciento. 
La técnica de la meditación 
transcendental puede ser lo que 
buscas, pues es a través de su 
práctica que el desarrollo de la 
mente se va haciendo una rea
lidad. La acción corrécta es 
imprescindible para la plenitud y 
la libertad.

JULIAN GARCIA SANCHEZ.
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SEGUIMOS BAILANDO CON EL DIARI n»  

Carlos Villar Esparza
En la germinación de lo que con 

transcurrir de los años líe
nla a sor el Movimiento Eoo- 
¡0!1ista y en la toma de conden
sa popular (unida a la protesta 
y denuncia multitudinaria, lo que 
algunos suelen denominar "teoo- 
noiogla partidpativa") ante el 
llamante y progresivo deterioro 
medioambiental y degradación de 
calidad de vida, algunos teóricos 
nos enseñan que confluyeron di
versos e importantes factores 
para su alumbramiento.
Uno de ellos, fue la publi
cación y aparición de una serie 
de libros que conmocionaron las 
capas más comprometidas social
mente de la población. Entre las 
obras aparecidas podemos y de
bemos citar... “ La Primavera Si- 
ociosa" de la nortamericana 
Rachel L. Carson. La primera 
edición en inglés fue en el año 
1961, mientras en España lo 
editaría la Grijalbo en el año 
1980 (Baroelona).
"Manifiesto para la Supervi
vencia" del británico Edward 
Goldsmith, Alianza Editorial año 
1972 (Madrid)
"Los límites del Crecimiento" 
deDonellaH. Meadows, Dennis L. 
Meadows, Jorgen Randers y Wi- 
liam W. Behrens. esta obra tam
bién se llegaría a conocer como " 
El Informe Roma". Editado en 
México por la editorial Fondo de 
Cultura Económica.
"La némesis médica" del vienés 
y director del CIDOC (Centro 
Mercultural de Documentación de 
Cuernavaca-Mexico) Iván D. 
Illich, en nuestro país lo edi
taría la Barral en 1973 (Barce

lona).
"Antes que la naturaleza mue

ra", del francés Jean Dorst 
patrocinaba la publicación por el 
World WHdlife Fund. Apareció en
el año 1977 de la mano de la 
editorial Omega (Barcelona).
"La Humanidad ante la encru

cijada" de Mesarovic, llamado 
también el segundo informe del 
Club de Roma, apareció en 197$ 
por el F.C.E.
“ El Círculo se Cierra" del 

norteamericano Barry Commoner, 
Ed. Plaza y Janes 1978 (Barce
lona).
"Lo pequeño es hermoso" de 

Schumacher, Blume 1978 (Madrid). 
Ciertos sectores del ecologismo 
cons¡detan a esta obra como la 
biblia del movimiento, 
otras no citadas, impactaron como 
se ha dicho, a una serie de per
sonas y colectivos que se impu
sieron la ardua e ingrata tarea 
de combatir e informar lo que se 
denunciaba en esos libros. Y 
sobre libros trata este articulo 
que pretende reivindicar un tí
tulo y un autor ignorado.
El libro en cuestión se pu

blicó en Alemania en el año 1961, 
con el titulo de "Der Tanz Mit 
Dem Teufel" y fues su autor un 
tal Gunther Schwab. Obra desco
nocida, casi inédita para los 
cercanos al movimiento inexis
tente para la ()ran mayoría, reúne 
una serie de curiosidades eso
téricas. De entrada resulta es
pectacular y casi increíble que 
durante el régimen anterior esta 
obra fuese permitida y publicada 
en nuestro país. Existe la po-

sibilidad que el censor de turno 
o los encargados de depurar, 
verificar y analizar su contenido 
no fueran más allá de la primera 
página, porque de lo contrario ef 
libro de Schwab hubiera dormido 
durante unos años el sueño de los 
justos.
Sorprendentemente ese mismo 

año era traducido al castellano 
por Loly R. de Fctgler y editado 
por la que hoy es una importan
tísima editorial de la Ciudad 
Condal. Apareció el libro con el 
titulo de “ Baile con el Diablo". 
Es una obra espectacular y 

arrolladora. Alucinante. Deta
llada. Demoledora y profètica. 
Supera con creces planteamientos 
y desarrollos de muchas de las 
obras citadas y no citadas.
En forma de una entrevista 

imaginaria con el diablo, des
filan entre sus páginas (421) 
toda una serie de temas, aná
lisis, denuncias y planteamientos 
que en la actualidad siguen ca
lificadas de catastrofistas por 
los centros de decisión.
La irresponsable gestión de 

repoblación y la a veces malin
tencionada desforestación. La 
desertizadón, realidad que 
avanza progresivamente a .o t'as 
año. La avergonzante política de 
obras hidráulicas. La contami
nación de las aguas fluviales, 
subterráneas, acunaros y 
océanos. La esquizofrenia del 
engendro atómico y sus vasallajes 
económicos. El sometimiento del 
Tercer Mundo (¡ ‘os países po
bres!) condenando'o a la miseria 
y el hambre. Los efectos devas
tadores en nuestro organismo, por

SEA SOLIDARIO CON SUS VECINOS

NO MALGASTE EL AGUA, 
TODOS LA NECESITAMOS

-Se mantiene el servicio alterno de agua por parte del Ayunta
miento..

AVISOS Se comunica a todos los1 vecino« «pie 
tengan algibe o depósito de agua «pie desconecten el grupo de 
presión entre las 6 de la tarde y las 7 de la mañana del día
siguiente.

Es un consejo de la D e legac ión  de Aguas Potables  
de! A y u n ta m ie n to  de Valdepeñas

la contaminación sonora. La ma
nipulación y adulteración, de 
alimentos con productos cuyos 
efectos a largo plazo se ingno- 
ran. La desolación y la muerte 
que azota a flora, fauna y seres 
humanos por el uso indiscriminado 
de.los plaguicidas, herbicidas y 
otros íes. El envena miento del 
aire de nuestras ciudades, ante 
nuestra gloriosa pasividad y es
túpida complacencia. El torpe 
empecinado enfermizo en desecar 
las zonas húmedas. La criminal 
prodigalidad en el consumo del 
agua, ignorando de forma sobre- 
cogedora la vital importancia de 
este elemento. Nuestro'desprecio 
por las generaciones^ venideras. 
Un furioso y anatematizador dis
curso contra el dios-automóvil, 
que arrasa nuestras dudarles y 
nos exilia de las cades que nos 
vieron nacer.
Nuestra forma de despilfarrar 

los productos no renovables. 
Nuestra existencia fundamentada 
en el consumo-producción-consu
mo. Trabajo. Medios de comuni
cación. Política. Moral.... todo 
ello es visecdonado de una forma 
fria ky magistral por el escal
pelo de la heterodoxia de Schawd, 
y lo va destruyendo con el paso 
de las hojas.
La lectura de "Baile con el 

diablo" es como un sumergirse en 
un negro océano sin fondo. Se

anhela casi con dolor, lagar al 
final para escapar «leí infierno 
de la noche que nos engulle.
... "yo. con mis planes pre

establecidos enveneno todo lo que 
el hombre necesita para su exis
tencia: el aire y el agua, el 
alimento humano y el suelo sobre 
el cual crece. Enveneno a tos 
animales, las plantas, el pai
saje. toda la naturaleza, sin las 
cuales el hombre no puede vivir. 
Esto lo he hecho yo y lo seguiré 
haciendo. Propago esta miseria 
gimiendo como bienestar, para que 
los hombres no descubran la pa
traña. Y enveneno también las 
almas. Esparciendo el odio. De 
los granujas hago ricos y de los 
nobles hago pobres. Planto en el 
corazón de los tambres la so
berbia. el engreimiento, para que 
ignoren al mundo y asi mismos; 
les castigo con estupidez y ce
guera. para que no puedan en
contrar la verdad. Les he incul
cado la avaricia y los sobornó 
con el bienestar o con su pers
pectiva. He logrado crear con 
todos los medios disponibles de 
la propaganda una opinión que 
tiene el fin de destruir toctos 
los valores.-."
tiene un final espera rezador, 
nuestra sociedad, nuestro desa
rropo económico, nuestro sistema 
social— todos juntos, seguimos 
bailando con el diablo.

TEST CULTURAL

■ ¿Recuerda el nombre del novelista español, autor de "Los cipreses 
creen en Dios" y "Un millón de muertos"?.

JACINTO GRAU RICARDO DE LA CIERVA JOSE M? GIRONELLA

1) La mezquita de Códoba es un monumento árabe, iniciado en el año 
786 en su mayor parte por materiales procedentes de iglesias 
cristianas. ¿Por orden de qué emir se inció su construcción?.

ABDERRAMAN I ABDERRAMAN II ALHAKEM III

3) El "Arcipreste de Hita", es el título de un poema español ¿Sabes 
cual es su verdadero nombre?.

JOSEALARCAON JUAN RUIZ MELCHOR IGLESIAS

4) La música del himno nacional mejicano es obra de un compositor 
español, gerundense para más señas. Ese compositor es...

JAIME NUNO JOSEP MURO ANTONIO PUJOL

5) ¿Qué atractivo y joven actor perdió la vista en un absurdo 
accidente con una bala de fogueo?

SAL MINEO JAMES DEAN JON ERIK HEMUX

6) ¿Sabe usted cual es el mayor puerto del Mediterráneo?.

MONACO MARSH LA BARCFLONA

7) La oortisona, descubierta en 1936, por Kendall y Winstersteinner 
es una hormona segregada por la corteza de las glándulas...

ENDOCRINAS HOLOCRINAS SUBRRENALES

8) ¿Qué cantante espanoi - ‘e el productor y protagonista, hace diez 
años, de la ópera rock titulada "Jesucristo Superstar?.

PABLO ABRAIRA CAMILO SESTO PATXI ANDION

9) Después del armisticio de 1940, ¿desde qué ciudad dirigió De 
Gaulle la resistencia francesa contra Alemania?.

LISBOA LONDRES ROMA

10) ¿Cual es el nombre de la membrana dura y transparente, situada 
en la parte anterior del globo del ojo?.

IRIS CORNEA CRISTALINO

SOLUCIONES.-
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Si acertó entre una y tres: MALO 
Si acertó entre cuatro y siete: NORMAL 
Si acertó entre entre ocho y nueve: BUENO 
Si acertó las diez: EXCELENTE 
Si no acertó ninguna: PESIMO

J.V. GARCIA
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MANZANARES: GUERRA DE

CURSO DE SOCORRISMO EN LA CRUZ ROJA DE MANZANARES
LA INDEPENDENCIA

■ ;

Desde el pasado día 4 se está 
celebrando en Manzanares un curso 
de socorrismo patrocinado por la 
Cruz Roja, el cual tiene una 
duración de unos doce a quince 
dias. En él intervendrán un total 
de 15 monitores, los cuales 
(médicos y ATS) impartirá todas 
las clases teóricas y prácticas 
que a lo largo del curso se de
sarrollen. En esta edición, pues 
en años anteriores también se 
venia realizando este curso, su 
organización y su lugar de ce
lebración serán distintos. En 
ediciones anteriores, la orga
nización corría a cargo de la 
dirección de la Residencia Sa
nitaria "Virgen de Altagracia" y 
este año será la propia Asamblea 
de la Cruz Roja la que se en
cargue de organizado. El lugar 
de celebración es el colegio de 
la Milagrosa y no la residencia 
“Virgen de Altagracia". Con la 
simbólica cifra de 500 pts. 
cualquier persona ha podido tomar 
parte en este curso que la Cruz 
Roja está llevando a cabo en 
Manzanares.

Al dar esta noticia no podemos 
dejar de detenernos en esta or
ganización, la Cruz Roja, que es 
sin duda alguna de las más 
plausibles por así decirlo, de 
todas las que con sus mismos 
fines existen en nuestro país, 
una organización que desintere
sadamente presta ayuda a cual--«, 
quier persona que eÜun momento 
lá pueda necesitar. En Manzanares 
está realmen^ cuajada y adap
tada, hasta'él extremo de ser la 
suya, la primera Asamblea de toda 
la provincia en cuanto a número 
de socios se refiere, un total de 
2.0Ó0. Por lo tanto puestos en 
contacto con miembros de esta 
asamblea hemos tratado de aden
trarnos un tanto en lo que ha 
sido el caminar de esta insti
tución en Manzanares, con lo que 
se ha podido desglosar esta breve 
historia de la misma:

Se formó allá por el año 1974 
por su actual presidente D.Tomás 
Sánchez-Gil contando por aquel 
entonces con 13 socios y 5 per
sonas voluntarias, las cuales nos 
cuentan, salían a la carretera 
portando únicamente un botiquín y 
una camilla. Ya en 1975 cuenta 
con un destacamento de soldados, 
con un número en plantilla de 8 
preliminares y 3 soldados. Fue en 
este año también cuando se ad
quirió la primera ambulancia.
Poco a poco y gracias a unos 
terrenos cedidos por una persona 
particular de Manzanares, se fué 
construyendo un Puesto de Socorro 
en el kilómetro 173 de la Ca
rretera Nacional IV, para que en 
1978 se terminara de construir, 
con un coste total de dos mi

stiones de ^pesetas, los cuales 
^fuerom subvencionados por las 

cuotas/ de los ya 600 socios 
existentes por entonces y medio 
millón de pesetas aportadas por 
la Asamblea Nacional de Cruz 
Roja.

Actualmente cuenta Con un nú
mero de socios de 2.000 en total, 
lo que coloca a la Asamblea de 
Manzanares en el primer puesto en 
este ámbito de toda la provincia, 
así como con dos ambulancias y 
con un número en plantilla entre 
premilitares, soldadosy volun
tarios de 25 personas, al frente 
de las cuales se encuentra el 
Teniente D.Jesús Gómez Velada.

La Asamblea p o r tanto, pre
sidida por su fundador D.Tomás 
Sánchez Gil, es la encargada de 
coordinar todos los actos pro
movidos por la Cruz Roja en Man
zanares, excepto lo concerniente 
al ámbito militar. Tal Asambea y 
el destacamento de soldados se _ ,jj¡r¿ 7  
sustenta exclusivamente por las ’' “ ”
cuotas de los socios y sorteos de 
lotería, de los lingotes de oro. 
etc; .

Los servicios prestados ha
bitualmente por la Cruz Roja 
además de la constante asistencia

en carretera son los relacionados 
con actos públicos, como pueden 
ser, fútbol, ciclismo, toros, 
etc.

Hemos de destacar la creación 
en julio pasado de la Cruz Roja 
Femenina que cuenta ya con nueve 
voluntarias, así como la cons
trucción de una nueva sede para 
la Asamblea Local, la cual además 
de contar con un salón de reu
niones para esta, cuenta con una 
sala de curas y oficinas para el 
jefe de Destacamento. Esta nueva 
sede, será inaugurada el próximo 
día 8 de diciembre, día de la 
Virgen de Altagracia, patraña de 
Manzanares y de la Cruz Roja.

Y por fin, en tintero, y a 
corto plazo, pe tiene previsto la 
creación de la Cruz Roja de La 
Juventud y un Homenaje a los 
Ancianos en Navidad, para lo que 
desde estas líneas deseamos el 
más rotundo éxito.

Así pues, este ha sido el 
resumen de una ya larga historia 
de la Cruz Roja en Manzanares, de 
su estado actual, que parece ser 
el mejor y de sus propósitos, una 
organización que es de todos y 
para todos y ante la cual nos 
tendríamos que cuestionar todos 
los habitantes, no sólo de Man
zanares. sino de toda la comarca 
y de toda la provincia, e in
tentar responder a una pregunta: 
¿Sabemos lo mucho que nos dá y 
que nos puede dar la Cruz Roja.V 
lo poco que nosotros damos 
ella?—

En Manzanares, en Valdepeñas, 
en toda la comarca, lo que hacen 
falta son socios que respaldan el 
buen hacer y tas ganas día darse a 
los demás, de unas gentes abne- 

s '  üña causa— la CRÜZ 
ROJA ¡Ayudémosles todos!.

RAFAEL ANGEL HUESCAR PEREZ

Manzanares, que se levantó ya 
para ocho siglos, está en una 
encrucijada de caminos, que a 
principios de siglo pasado, y con 
motivo de la invasión na
poleónica, tomó más importancia 
estratégica.

Tenía ya su importancia en 
cuanto a correos y postas, y la 
Guerra de la Independencia, vino 
a demostrarlo, y ahi .están las 
palabras del general Castaños al 
regresar victorioso de Bailen, de 
paso por Madrid según el manus
crito de la Merced otras veces 
publicado:

Que sin quitar mérito a 
nuestros generales y soldados, la 
gloria de Bailen se debió en gran 
parte a los procedimientos de 
Manzanares". Y esto pudo ser así 
porque Manzanares ocupaba una 
situación estratégica.

Las primeras tropas invasoras, 
llegaran a Manzanares el día 26 
de mayo de 1808, jueves de la 
Ascensión del Señor. Se trataba 
de una división de voluntarios 
suizos al mando del general Du- 
pont, el cual salió el sábado 28 
al amanecer: dejando aqui cons
tituido un hospital con cien 
heridos y una guarnición sufi
ciente para su custodia, según 
los partes que enviaba a Madrid. 
Cuando marchó de aquí, ya le 
desertaron otros 16 soldados que 
huyeron con la ayuda de los man- 
zanareños hacia Murcia.

En la tarde del 5 de junio, 
diez dias después llegó el ge
neral Liger-Balair con 500 hom
bres de a caballo, de los que 
estuvieran patrullando toda la 
noche por las calles en atención 
al ambiente reinante por las 
noticias que llegaban de la re
sistencia en Andalucía. A las 
seis de la mañana, partió en esa 
direción, donde le salieron al 
paso los valdepeñeros en franca 
desventaja de número. Y fue al 
llegar esta noticia, cuando en la 
mañana del seis, los manzanareños 
se dirigieron al Hospita.1 Militar 
pensando conseguir las armas de 
la guarnición por las buenas, 
pero al hacerles frente los sol
dados los arrollaron, incluso a 
muchos heridos que no estarían 
tan graves y se supone intentaron 
defenderse, ya que no mataron a 
todos, como pudo comprobarse por 
el parte oficial después, sino 
solo a doce, y al apoderarse de 
las armas salieron hacia Val
depeñas en apoyo de aquel le
vantamiento, si bien no corrieron 
mejor suerte que los val
depeñeros, porque murieron en el 
empeño en las afueras de Val
depeñas.

Manzanares fue el único pueblo 
de la provincia que acudió en 
ayuda de Valdepeñas y a pesar de 
ello, la gente vulgar y poco 
erudita nos sigue llamando 
franceses a los manzanareños.

A la mañana del siguiente 
siete, llegó otro destacamento de 
600 hombres al mando del general 
Roize, quien pensaba descansar un 
día en Manzanares, pero enterado 
de los hechos ocurridos el an
terior, y no queriendo ser sor
prendido durante la noche, se 
disponía a retroceder otra vesz 
hacia Villarta a media tarde, en 
ocasión que regresaba del lado 
opuesto sofocado lo de Val
depeñas. El general Liger-Belair 
con su tropa harto desbaratada. 
Así, juntos decidieron quedarse 
en Manzanares, de donde partieron 
el 14 de junio, ya que muchos 
vednos, en evitación de repre
salias habfan abandonado el pue
blo, y los míe niKMfarnn en

derta forma de acuerdo con las 
autoridades y el dero, habían 
prometido la tregua a condición 
que los soldados no se demanda
sen, lo que no era muy probable 
en atendón a lo maltrecho que 
quedó el ejército y el aumento de 
heridos que fueron ingresados en 
el hospital.

En estos ocho días el general 
Liger-Balair, que por antigüedad 
asumió el mando, conferendó con 
los pueblos de Santa Cruz de 
Múdela, Valdepeñas y Madridejos 
ofreciendo perdón y consiguiendo 
asi liberar a los franceses 
apresados, con lo que llegaron a 
reunir en Manzanares 600 infantes 
y 500 de a caballo pero con es
casa munición.

En la madrugada del catorce, 
salieron replegandose a Villana, 
llevándose incluso a los heridos, 
para lo que requisaran carros y 
solo dejaron al cuidado y ga
rantía del clero a 33 de los más 
graves, dejando así Manzanares 
libre por diez dias.

Pues el 22 supo el vecindario 
que se acercaba un gran ejército 
con dos generales, Vedel y Poin- 
sot, el cojo, quién se adelantó 
unas horas por su cuenta con la 
intención de vengarse por lo del 
hospital en los manzanareños. que 
ya habían escapado a las afueras 
y quinterías, por cuanto su furor 
lo descargó en saqueos y robos 
Por su parte, el alcalde, que 
tenía detenido a un - oficial 
afrancesado que servía como co
rreo a los franceses, lo envió 
antes a Ciudad Real, donde el 
vulgo la mató sin poderlo evitar 
la autoridad.

En la madrugada del 24, el 
general Vedel oficiaba a Madrid 
su partida de Manzanares.

Seis días más tarde, el 30 de 
junio, llegaba el batallón Le- 
franc, con 900 infantes, 100 
dragones y 2 piezas de artille
ría. alojándose todos en el 
Castillo hasta su orden de par
tida el día 2 de julio para in
crementar las fuerzas de Andalu
cía.

En estos dias también pasaron 
por Manzanares las 1Q1 carretas 
de intendencia con 50.000 ra
dones. Pese a esto las comuni- 
cadones no pasaban de Manzanare 
según los partes de los mismos 
franceses.

Solo seis días sin tropas 
estarían, pues el día ‘8 de julio, 
llegaba otra división al mando de 
Gobert, quien partió en la noche 
del 9 al 10 con el grueso pero 
dejando un batallón de guarnidón 
al mando de Berthet, para ase
gurar las comunicadones que ya 
empezaban a inquietarles.

Este batallón fue relevado el 
día 16 por otra que llegaba de 
Madrid, y así cuando conodó la 
derrota de Bailen, y la consi
guiente capituladón del día 21 
ante Castaños, tomó como rehenes 
al alcalde Mayor y personas 
prindpales, y se refugiaron en 
el Castillo, induyendo a los 
heridos que quedaban del contiguo 
hospital, ya que el 19 había 
enviado un convoy con 150 para 
Madrid. Los paisanos los atacaron 
hasta conseguir reducir las 
guardias anteriores y avanzadas, 
consiguiendo cercar el Castillo, 
e invitándolos a rendición, pero 
ellos pusieron como condidón 
entregarse a tropas de Uneas, y 
no a paisanos, y así dejaron 
pasar - al ofidal que traía le 
orden de rendidón desde Bailen.

(Continuará)

Resúmen esquemático de la obra de 

José García Noblejas
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675.000 PESETAS EN PREMIOS EN EL CONCURSO 
NACIONAL DE CANTE FLAMENCO DE PUERTOLLANO

676.000 pesetas en premios en 
^ concurso nacional de Cante 
flamenco de Puertollano. 
fl viernes 13 de Diciembre 

tendrá lugar a las 10'30 de la 
noche en el cine Córdoba de 
Puertollano el concurso nacional 
de Cante Flamenco de esa loca
lidad. En la gala final actuarán 
l„s famosos cantaores flamencos 
Fosforito y Manolo Santiago. La 
presentación del acto correrá a 
cargo del flamencólogo Agustín 
Gómez.

BASES
I.- Podrán participar en él 

lodos los cantaores, profe
sionales o aficionados que lo 
deseen, cerrándose el plazo de 
inscripción el. día 30 de no
viembre.
2.. Las inscripciones se rea
lizarán por escrito, indicando 
nombre y apellidos, nombre ar
tístico si k) tuviere, dirección, 
teléfono, y la modalidad o palo 
en que deseen intervenir (solo

PREMIOS

MODALIDAD PRIMER PREMIO SECUNDO PREMIO TERCER PREMIO

Seguiriyas 150.000 ptas. 50.000 ptas. 25.000 ptas.
Soleá 150.000 ptas. 50.000 ptas. 25.000 ptas.
Malagueñas o
Cante de las Minas 150.000 ptas. 50.000 ptas. 1 25.000 ptas.

podrán hacerlo en una modalidad), 
dirigiéndose a una de las si
guientes direcciones:
- Area de Cultura de la Excma. 

Diputación Provincial. CToledo,
17 13.001 Ciudad Real.
- Universidad Popular de Puer

tollano. CCalzada, 17
- Para cualquier información 

pueden llamar a los teléfonos: 
925-250012 y 925-428950
3.- El jurado seleccionará en

tre los inscritos tres finalistqs

de cada modalidad. Lp selección 
se efectuará el día 12 de Di
ciembre, a partir de las cinco de 
la tarde en el Salón de Actos de 
la Casa Municipal de Cultura de 
Puertollano, CCalzada. 17.
4.- En el rancurso existirán 

tres modalidades:
- Seguiriyas.
- Soleá.
- Malagueñas o Cante de las 

Minas.

5. - Cada cantaor finalista 
realizará dos actuaciones de la 
modalidad elegida.
6. - Dada la calidad del ran

curso y la cuantía de los pre
mios, cada cantaor vendrá 
acompañado de guitarrista.
7. - Cualquiera de los premios 

puede declararse desierto si a 
juicio del Jurado no alcanzase la 
calidad mínima para acceder a los 
mismos.

8. - El fallo del Jurado será 
inapelable. El Jurado estará 
compuesto por personas de cono
cida competencia en el Cante 
Flamenco.
9. - La participación en este 

rancurso implica la aceptación 
plena de las bases del mismo.

'<0.- Los gastos de desplaza
miento, estancia y manutención 
correrán por cuenta de los par
ticipantes.

Las obras serán editadas por la Junta de Comunidades

DOS CASTELLANO MANCHEGOS, ENTRE LOS GANADORES 

DE LOS PRIMEROS PREMIOS LITERARIOS DE LA REGION

Antonio Martínez Ballesteros, 
con la obra "Camila, mi amor" y 
Federico Gallero Ripofl con 
‘Escrito en no” , han sido pre
miados en el primer certamen 
literario "Castrita-La Mancha“ 
convocado por la Consejería de 
Educación y Cultura del gobierno 
autonómico.
"Camila, mi amor" y “ Las co

metas" de Teófilo Calle, fueron 
las obras galardonadas con 
300.000 pesetas en la modalidad 
de teatro. Las 500:000 pesetas de 
la novela se las llevó Carolina 
Dafnes con “ Sota de copas, reina 
de espadas".
El primer premio de poesía, 

galardonado con 300.000 pesetas 
lúe para el castellano manchego 
Federico Gallero y el medio mi
llón de pesetas destinado para

las obras de ensayo fueron para 
Sebastian Marsp con "Castilla-La 
Mancha, nueva región europea" e 
Isidro Sánchez Sánchez con 
"Castilla-La Mancha en la época 
contemporánea “ .

Los distintos jurados estu
vieron compuestos en novela por 
Rafael Conte, Jesús Fernández 
Santos y Caballero Bonald. En 
ensayo por Manuel Espadas Burgos 
Miguel Panadero Moya y Serafín 
Vegas González. Los poetas que 
decidieron el ganador en poesía 
fueron Eladio Cabañero. José 
H¡erro y Leopoldo de Luis y por 
último en teatro el jurado fue. 
nada más y nada menos, que An
tonio Buero Vallejo. Francisco 
Nieva y Fermín CabaL Sin duda 
una serie de personalidades 
dentro del mundo de la cultura

que ha dado a estos primeros 
premios una categoría mucho más 
elevada que gran parte de premios 
que se celebran en el país desde 
hace mucho más tiempo.

José Bono, el presidente de la 
Junta de Comunidades, que clau
suró el acto, declaró que la 
presencia de nombres tan rele
vantes entre los miembros del 
jurado "ha sido un auténtico 
reclamo para los escritores, que 
se han presentado en masa a estos 
premios".

El fallo de estos Premios 
Literarios "Castilla-La Mancha" 
se hizo público en el transcurso 
de un acto celebraqdo en el Pa
rador Nacional "Conde de Orgaz", 
donde no faltaron caras super- 
ranocidas del mundo del arte y 
las letras.

Creadas por la Consejería de Sanidad de

la Junta

UNIDADES DE ATENCION A  

LA SALUD MENTAL 

PARA JOVENES Y NIÑOS

Unas gotas 
de tu sangre 

son un chorro 
de vida.
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Hazte socio de

Cruz Roja

CLIPS PARA LA SALUD

EL ENFOQUE EPIDEMIOLOGICO EH LA INVESTIGACION DE
f a l l e c im ie n t o s  h o s p it a l a r io s

Los estudios realizados para investigar las muertes producidas en la unidad 
pediátrica de cuidados intensivos de un hospital de San Antonio (Tejas), ilustran 
la importancia del enloque epidemiológico para determinar las causas de 
fallecimiento de pacientes internados en centros médicos.

Las muertes producidas en las unidades de vigilancia intensiva, si son analizadas 
individualmente, no arrojarán luz -en la mayoría de los casos- sobre la posible 
incidencia de factores poco usuales y que sean concurrentes en un grupo de 
fallecimientos. El establecimiento de normas adecuadas puede proporcionar esta 
información, ayudando a corregir en un estadio inicial cualquier problema en el 
cuidado de los pacientes que haya podido presentarse.

En el caso del hospital de San Antonio, el análisis de fallecimientos demostró que 
un 81% correspondía a los turnos de trabajo de un miembro del personal y las 
investigaciones efectuadas arrojaron varios datos significativos que apuntaban 
hacia una incorrecta aplicación de fármacos. Y otros estudios similares en 
distintos hospitales han mostrado resultados similares.

Los autores de estos estudios recomiendan en sus conclusiones que se intente 
evitar la posibilidad de error en la dosificación o selección de las medianas por 
parte del personal interno. Ello puede efectuarse mediante, la preparaaón 
centralizada de los fármacos y su distribución por dosis individuales. Pero, 
además, que se conduzcan programas permanentes de moniloreo de 
fallecimientos investigándolos tanto desde el punto de vista clínico como del 
epidemiológico. Estos programas, similares a los de vigilancia de enfermedades 
infecciosas, pueden ser utilizados para delectar y evaluar los posibles cambios en 
las tendencias de mortalidad dentro de loe centros.

La Consejería de Sanidad de la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha ha creado, dentro de la 
reorganización emprendida en los 
centros de Diagnóstico y Orien
tación Terapéutica, un guia, de 
Unidades-juveniles de atención 
comunitaria, lo que supone la 
utilización de todos los recursos 
de un colectivo de profesionales, 
para tratar de alcanzar el máximo 
de salud mental de la población 
infantil y juvenil de esta re
gión.

El equipo de salud mental 
comunitario, según fuentes de la 
consejería de Sanidad, está de
finido como el conjunto de téc
nicos de las distintas áreas de 
salud mental y asumirá la Asis
tencia psiquiátrica global de un 
área de la población que actuarán 
coordinados por la salud mentaL 
Estos equipos, que se caracte
rizan por ser únicos en cada área 
territorial estarán compuestos 
por un médico psiquiatra, un 
psicólogo, un ATS y un asistente 
social y un administrativa

Considerándola demanda media

de servicios especia tizados en 
las 11 primeras consultas al año 
por 1.000 habitantes, entre jó
venes y niños, el equipo mínimo 
atenderá a una población dp 
40.000 habitantes de hasta los 17 
años. A medida que la población a 
atender sea mayor se irán in-" 
crementando el número de espe
cialistas de los equipos.

Las unidades infantáfiiveniles 
extenderán su radio de acción a 
la población con edad inferior a 
los 18 años en la zona geográfica 
que tengan asignada. Cada Unidad 
dispondrá, en la cabecera del 
Area Sanitaria, como mínimo de 
tres despachos polivalentes, una 
sala de reuniones, y una sala de 
esper5a.

Las funciones de la Unidad se 
dirigirán. según fuentes del 
departamento quedirige Juan José 
de la Cámara, a la promoción de 
la salud y prevención de la en
fermedad, a efectuar actividades 
curativas y reha bilit ador es. así 
como formar, dedicarse a la in
vestigación y atajar las epi
demias.

g u i a

C U L T U R A L  i

Sólo días  
laborables!

I Horas de visita:
I Mañanas de 1 0a 13 h.7 
i Tardes de 19 a 22 h. J

F es tivo s  de 1 0 •a*”1$  h.

m
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EL CONSEJERO DE AGRICULTURA DE LA JUNTA  
ADELANTA LOS PROGRAMAS DE ACTUACION DE 
SU DEPARTAMENTO PARA 1986

Femando López Carrasco. Con
sejero de Agricultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla La 
Mancha intervínola semana pasada 
en las Jornadas Técnicas Con
memorativas del Primer Aniver
sario de la revista Fomento 
Agropecuario dedicadas mono
gráficamente a la Agricultura de 
Castilla La Mancha. Situación 
activa y perspectivas.
En su intervención sobre los 

programas de actuación de su 
Consejería en política agraria, 
Fernando López Carrasco hizo un 
balance de las actuaciones lle
vadas a cabo por su Departamento 
y adelantó algunas de las lineas 
básicas de los programas de 
Agricultura para Castilla La 
Mancha a lo largo de 1986.
Entre las actuaciones llevadas 

a cabo en los últimos años por la 
Junta de Comunidades en materia 
agraria, el Consejero destacó el 
Programa de Fomento de regadíos 
privados que ha tramitado ya 
2.400 expedientes procedentes de 
las cinco provincias castellano- 
manchegas, que han permitido la 
transformación de 12.000 hec
táreas en regadíos y la mejora de 
20.000 con una concesión de cré
ditos próxima a los 5.000 mi
llones de pesetas. Asimismo des
tacó el Consejero la puesta en 
funcionamiento del programa de

comercialización e industriali
zación de productos agrarioi.'que 
ha permitido actuaciones en su 
primer año de vigencia, como lá 
construcción de 6 secaderos de 
maíz en la Región y de dos Es
taciones de Viticultura y Enolo
gía en Alcázar de San Ju^n y 
Valdepeñas, por un importe todo 
ello de 110 millones de pesetas.

Otio de los programas aludidos 
en el marco de las Jornadas de 
Fomento Agropecuario por Fer
nando López Carrasco, fue el de 
la puesta en marcha de una Orden 
de abril de 1985, sobre mejora de 
la Comercialización en la Tipifi
cación y Clasificación de Pro
ductos Agrarios, programas sobre 
el que se han concedido créditos 
por el importe de 750 millones de 
pesetas con tipos de interés que 
oscilan entre el 9 y el 12% a 
pagar en 6 años y 2 más de ca
rencia.
Tampoco pasó por alto el Con

sejero el Plan de incorporación 
de jóvenes a las explotaciones 
agrarias, que desde 1983 ha posi
bilitado que unos 750 jóvenes 
cada año aporten su fuerza de 
trabajo al sector primario: 
aliviando así en parte el pro
blema de elevado envejecimiento 
de la población campesina cas- 
tellano-manchega.

2 CENTROS DE INFORMACION DE
PRECIOS Y MERCADOS EN 
ALBACETE Y CUENCA.

De todas las actuaciones que 
van a seguir llevándose a cabo en 
el ejercicio de 1986, así como 
las nuevas que se inicien en ese 
año. El titular de Agricultura de 
la Junta de Comunidades destacó 
las dos partidas que figuran en 
el presupuesto de 1986 para la 
construcción de 2 Centros de 
Información de precios y mercados 
en las provincias de Cuenca y 
Albacete, así como el desarrollo 
del Plan de Comercialización de 
Vinos para el que se dispone de 
ppa partida económica de 500 
millones de pesetas.
Asimismo fueron reseñados en SU 

intervención el Plan de Impulso 
al cooperativismo, que ha per
mitido ya la creacción de coo
perativas de segundo grado, en 
subsqctores corno el del ajo y el 
del champiñón; el Plan de Fomento 
a la Ganadería Extensiva, con la 
puesta en marcha de varias cam
pañas sobre sanidad animal (como 
la de la lucha contra la bruce- 
losis); y el Programa de defensa 
de la Denominación de Origen de 
Queso Manchego

UNIVERSIDAD n a c io n a l  
DE EDUCACION A  DISTANCIA

CURSO 85/86

Carreras que pueden estudiarse durante este curso 85/86« 
DERECHO, C.C. EDUCACION,

C.C. ECONOMICAS, EMPRESARIALES, 
FILOLOGIA, QUIMICAS Y  
GEOGRAFIA E HISTORIA

Todas estas carreras se Impartirán completas.

PSICOLOGIA (1#, 28, 38 y *S)

•Curso de acceso, para mayores de 25 altos en Valdepeñas. 
•Curso de acceso, para mayores de 25 altos en Alcázar de San 
Juan
•Curso de adaptación para profesorado de EGB.

Para ampliar información« Tetas 322*34.32141* (Valdepeñas) 
y 5*5750 -  5*575* (Alcázar de San Juan)

Placo de matrícula del 1 de octubre al 13 de noviembre.
Horas de oficina de 10 a 13 y de 17 a 19 h.

IMPORTANTE: Se ruega a todos los alumnos la conveniencia 
de realizar la matricula lo antes posible, con el fin de Iniciar 
las ciases a primeros de noviembre en aquellas áreas donde 
existan suficiente número de alumnos. El curso de para
mayores de 25 años, en la delegación de Alcázar de Swi Juan 
al igual que en la sede de Valdepeñas, se Iniciará la primera 
semana de noviembre/

t«CWU MM/M

V IS IT E  EL M U S E O  
DE LOS M O L I N O S

¡i.

- Es î n consejo de la Delagación de Cultura 
---------del Ayuntamiento de Valdepeñas-^—

El patrimonio artístico de Valdepeñas, tras una larga etapa 
de abandono y dejadez, comienza a mostrarse como uno de los 
mas importantes, no ya solo de nuestra provincia sino de 
Castilla-La Mancha. Asi lo demuestran las futuras obras de 
acondicionamiento de la Casa Museo que albergará la Funda
ción Gregorio Prieto, con sus más de dos mil cuadros y el 
futuro Museo Municipal, que contará con todo el patrimonio 
artístico municipal. - . "

Pero- estas son realizaciones futuras, actualmente en 
Valdepeñas contamos con un maravilloso museo que alberga 
gran parte de la obra de uno de los pintores más universales de 
nuestro país, Gregorio Prieto.

VISITE EL MUSEO DE .
LOS MOLINOS

Es un consejo de la Delegación de Cultura del Ayuntamiento 
de Valdepeñas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #41, 7/11/1985.



Jear s

W itness
TU MEJOR AMIGO  
MUY BUENOS; BARATOS Y SIENTAN BIEN 
ELI JE EL MODELO QUE VAYA BIEN A TU CUERPO j

F A B R I C A D O  POR CONFECCIONES MARIN

fflerxí
Pnuoster ;£? Y. Algodón

CAMISAS: CLASICAS
DEPORTIVAS
SPOORTWEAR

Tu que eres joven, atreveté con ellos 
¡ Y a que precios!

¿aim deportes Jueves, 7 -X I-8 5 .- Pág. 13

yAI PEPENAS, 0 - MOSTOLES. 0

EL MOSTOLES PUSO UN MURO DE HORMIGON EN EL POLIDEPORTIVO

C.D.VALDEPEÑAS.- Leal, Saez, 
Sanchidrian, Sainz, Artesero 
(Mata), Cano, Cobién (Rubalcava). 
Espada, Javi, Asensio y Dani. 
MOSTOLES.- Cabeza, Costa, 

Herrero, Anadón, Vega, Rafa, 
Carpio, Crisenti (Roldan), Alonso 
(Pastor), Catena y Moreno.

ARBITRO.- García Fuentes,
auxiliado en las bandas por Ro
dríguez Bellón y Martín Almendro. 
Discreta actuación del colegiado 
castellano que mostró una total 
falta de personalidad en el cam
po, erró varias señalizaciones de 
fuera de juego contra el equipo 
local a instancia de un juez de 
linea, que desató las iras del 
público. Se mostró muy reacio a 
mostrar tarjetas, cuando varios 
jugadores del equipo madrileño 
hicieron méritos para ella por 
perder tiempo deliberadamente. 
Solo mostró dos cartulinas ama
rillas, a Crisenti por perder 
tiempo y a Sanchidrian por una 
fuerte entrada a un contrario. 
INCIDENCIAS.- Más de media 

entrada en el Polideportivo Mu
nicipal en una tarde fría y de
sapacible. El campo se encontraba 
algo blando debido a la lluvia 
caída durante el último fin de 
semana. Se guardó un minuto de 
silencio por el primer aniver
sario de la muerte de Francisco 
Garda Andrés. El C.D. Valdepeñas 
botó 19 saques de esquina por 
tres del conjunto madrileño. 
COMENTARIO.- El Mostoles 

llegó a Valdepeñas con un equipo 
de obreros que desde el pitido 
inicial del partido comenzaron a 
levantar una muralla delante de 
su portería, consiguiendo que los 
delanteros locales se estrellarán 
una y otra vez contra la solidez 
de los materiales empleados, 
(mareajes sobrios, fuerza física 
y espíritu de lucha), además por 
si fuera poco, tras la muralla 
estaba Cabeza, un inmenso portero 
gue terminó de anular los es
fuerzos locales por perforar la 
puerta del Mostoles.
Mientras los hombres de Bríones 

trabajaban en su muralla, los 
hombres de la zona ancha del 
campo valdepeñero se dedicaban a 
jugar el balón con mucha tran
quilidad por esa parcela y se 
empeñaban una y otra vez en en
viar balones a sus compañeros de 
delante por la zona central del 
area visitante, a su vez los 
puntas valdepeñeros rincidian en 
intentar colarse en el area del 
Mostoles por el centro, donde una 
auténtica nube de defensas bien 
organizada por Anadón devolvían 
tos balones a los pies de la 
bnea medular blanca.
Con este tema y daca fueron 

Pasando los minutos, Tasio desde 
ol banquillo mandaba a sus hom 
ores que abrieran el juego por 
ias alas, pero quizá la lluvia y 
el viento impedían a sus ju
gadores oir lo que les estaba 
diciendo, porque el juego por los 
extremos fue nulo.
Durante la primera mitad hay 

qüe anotar de todas formas al
gunas buenas jugadas del equipo 
“Mi. la mejor de todo el par
tido se produjo en el minuto once 
de este primer, tiempo, y se ini-

CPasa a la siguiente)

Foto F. Alvarez
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ÍViene de la anterior)
ció en la defensa valdepeñera, 
saliendo el balón muy bien jugado 
hacia Espada que hizo un par de 
quiebros y pasó a Sanchidrián que 
se quedó solo delante del portero 
a quién le bombeó el balón, pero 
en una genial intervención Cabeza 
mandó el balón a córner. De esta 
forma fueron pasando los minutos 
y el Valdepeñas cada vez se iba 
contagiando más del juego des
tructivo que el Móstoles habia 
venido a practicar al Polidepor 
tivo Municipal.

Sin embargo la afición acos
tumbrada al ver a su equipo jugar 
bien durante los últimos partidos 
esperaba una reacción en cual
quier momento, un aliciente más 
para esa reacción fue el cambio 
de Cobian por Ruba Icava, que 
reaparecía tras varios partidos 
de ausencia.
Pero se llegó al final del 

primer tiempo y el resultado 
seguía inamovible.
La segunda parte fue un calco 

de la primera, con la salvedad de 
que los jugadores madrileños 
viendo la impotencia de los de
lanteros locales para perforar su 
portería se lanzaron en algunos 
esporádicos contraataques hacia 
el area defendida por Leal pu- 
diendo en los últimos minutos 
haber desnivelado el marcador a 
su favor.
El Valdepeñas siguió dominando 

territorialmente al equipo ma
drileño, claro ejemplo de ese 
dominio fueron los 19 saques de 
esquina lanzados por el equipo 
titular del terreno frente a solo 
tres de los visitantes. Pero los 
ataques eran cada vez más de
sesperados a medida que el tiempo 
se iba acercando a su final.
Las pocas oportunidades creadas 

por el equipo local en esta se
gunda mitad fueron detenidas ma
gistralmente por Cabeza, entre 
ellas un ataque de Espada al 
final del encuentro.

El colegiado del- encuentro. 
García Fuentes, en esos minutos 
finales demostró que no tenía 
ninguna personalidad dentro del 
campo, pues permitió en todas las 
ocasiones que los jugadores 'riel 
Móstoles perdieran tpdo el tibm'pd 
que quisieron.
De esta forma el Valdepeñas 

consigue su primer empate en esta 
temporada 85-86 y ve como el 
primer positivo vuela del Poli- 
deppm vp^n iapaL  ,
. A -M ^ c a ^ s
hay que volver a incluir por 
parte del Valdepeñas a Cano, que 
fue el hombre que más dió la cara 
en el campo, también el joven 
Saez volvía a demostrar su clase

de gran marcador, yéndose en 
muchas ocasiones con el balón 
ooñtrojado hacia el campo de los 
hombres de Briones. La linea de 
medios'estuvo ayer bastante de
safortunada, sobre todo Asensio. 
que desde hace ya varios partidos 
no demuestra en absoluto lo que 
es saber hacer, parece que deja 
que los demás jugadores que 
jueguen para él. Espada estuvo 
algo más flojo que en otras 
ocasiones empeñándose en llevai 
el balón por donde menos podía 
entrar, por el centro de la de 
fensa.

Por el conjunto madrileño des 
tacar su sólida defensa y  la grar 
actuación de su meta Cabeza.

PEDRO PINTADO.

Año Internacional 
de la Juventud

CÁlVFALI DEPORTES Jueves,, 7 -X I-t5 .- Pág.

i JUUUL UMA -  A L A N «  Ú  j j
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El Club BalQncesto Círculo La Confianza ganó su

primer partido ante el Club B. Manzanares, por 62 69

LaEl Club Baloncesto Círculo „  
Confianza de Valdepeñas se en 
frentó el pasado domingo en un 
emocionante encuentro a uno de 
los equipos favoritos del grupo 
B, concretamente el Club Balon
cesto Manzanares, en este mismo 
grupo están inscritos seis 
equipos más. Este primer en
cuentro fue ganado por el equipo 
de Valdepeñas por siete puntos de 
diferencia, después de acabar la 
primera mitad con un tanteo fa-

CANFALI r.o se solida
riza necesariamente con 
los artículos de sus cola
boradores cuyos puntps 

de vista respeta.
La opinión de CANFALI 
siempre que no conste 
lo contrario, quedará 

reflejada en sus colum
nas EDITORIALES

vorable al equipo local de 24-20.
l ! equipo que dirigen Pastor y 

Utrera formó con el siguiente 
cinco inicial: Juan Megía, Luis 
Manuel, Luis Madrid, Juan Carlos 
López y Federico Llamas. Tres 
fueron los destacados al final 
del partido: Luis Madrid, Juan 
Carlos y Luis Manuel.
El partido fue muy reñido du

rante los cuarenta minutos, ya 
que el equipo de Manzanares fue 
en casi todos los momentos por 
delante en el marcador con dos o 
cuatro puntos de margen. Solo a 
los seis minutos de la segunda 
parte el Círculo La Confianza 
logró ponerse por enama en el 
tanteo, llegando a tener seis 
puntos de ventaja, aunque de 
nuevo los de Manzanares ante una 
fase de desconcierto Valdepeñero 
volvieron a ponerse cuatro puntos 
arriba, pero la alegría les duró

Y« betnos abierto las puertas
para la temporada de invierno 

con «su gran Ambiente.

Para los bw&tos clientes 
tenemos la tarjeta de 

a c c e s o  g r a t u i t o .

poco porque al final del encuen
tro los jugadores del Círculo se 
alzaron con el triunfo definitivo 
por 7 puntos.
Los árbitros del partida fueron 

Lizcano y Anciano de Alcázar de 
San Juan que realizaron una buena 
actúa aón.

TEXTO Y FOTOS 
FERNANDO ALVAREZ.

Resultados y clasificación 
del Grupo Séptimo de la 
Tercera División

Aranjuez, 2 - Fuensalida, 2 
Conquense, 0 - Leganés, 0 
Alcorcón, 1 - Segoviana, 1 
San Fernando, 4 - Guadalajara, 5 
Avila, 2 - Oaimiel, 2
Tomelloso, 0 - San Sebastián de los Reyes, 1 
Pegaso, 2 - Moscardo, 0 
Valdemoro, 1 - Manchego, 0 
Azuqueca, 0 - Real Madrid, 1 
Valdepeñas, 0 - Mostoles, 0

C L A S IF IC A C IO N
J. G. E. P. F. C. Píos.

AT. VALDEMO- 10 6 3 1 11 5 15+ 5
Leganés ..............  10 5 4 1 19 12 14+ 4
Segoviana........... 10 5 3 2 25 13 13+ 3
Valdepeñas    10 6 1 3  18 10 13+ 3
Daimiel...............  10 5 3 2 18 12 13+ 3
Conquense .........  10 5 2 3 11 8 12+ 2
S. S. Reyes........  10 5 2 3 11 9 12+ 2
Real Madrid ......  10 4 4 2 12 10 12+ 2
Manchego ..........  10 4 3 3 19 12 11+ 1
Pegaso ...............  10 4 2 4 15 15 10
Real Avila.....10 3 4 3 13 14 10
Guadalajara    10 3 3 4,15 16 9— 1
Aranjuez ............ .¡0 3 3 4 9. 10 9— 1
Moscardó............  Í0 3 3 4 10 14 9— 1
Alcorcón ..... i......  10 2 4 4 7 10 8— 2
San Femando...... 10 3 2 5 15 23 8— 2
Fuensalida...... . 10 1 4 5 11 18 6—4
Tomelloso .........   IQ I 4 5 10 17 6—4
Móstoles...... .......  10 0 6 4 9 17 6— 4
Azuqueca ............  10 0 -4 6 8. 21 4— 6
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Relato. Ficción

El otro día, queriendo y sin 
querer, escuché la conversación 
de unos chavales bastante menu
dos. A dos meses vista ya empe
zaban a hacer sus cébalas sobre 
los regalos de reyes.

-"Oye Juanito, ¿Qué te van a 
traer a tí los Reyes Magos?".

-"Pues un scalextric. un or
denador. un tirachinas con rayo 
láser, unas zapatillas con re
sorte y un traje de los Angeles 
Lakers.

-¿Y a tí, Pepito?.
-¿A mi?, pues un IVA.
-¿Y eso qué es?.
-No sé macho, pero tiene que 

ser la leche, porque dice mí 
padre que va a estar en todas 
partes...

La conversación de los chi- 
quejos me dejó atónito y per
plejo. ¿Qué sería el IVA ese?, me 
preguntaba. A partir de ese mo
mento, inconscientemente, busqué 
alguna noticia que me aclarase el 
significado de tales siglas.

Año Internacional 
de la Juventud

PROHIBIDO CASTIGAR

D E 0 A 2 4  HORAS

Unas gotas 
de tu sangre 

son un chorro 
de vida.

(

Hazte socio de

+
Cruz Roja

CONDUCTOR.
POR UN TRAFICO

más fluid» 
más cordini

% è 2 £ .14

CIRCULE POR 
fcLA DERECHA^

I.V.A.

Inicié una serie de pesquisas; 
escuchando con más atención la 
conversación de la gente, mirando 
carteles, viendo televisión, etc 
etc Intenté centrarme más que 
nunca en los medios de comuni
cación para descubrir el sentido 
de aquellas letras.

Pronto mis esfuerzos comen
zaron a dar frutos. El IVA estaba 
en todos lados, en la tele, en la 
radio, en los periódicos, en las 
vallas publicitarias, en todos 
lados. Sentí gran alivio al 
pensar: “ !Uf. menos mal que to
davía no ha llegadoi".

Pero seguía sin saber lo que 
era. ¿Sería un nuevo futbolista 
extranjero?, ¿Y un detergente?. 
¿Podría ser una nueva actriz?, ¿Y 
una marca de cigarrillos?. No, 
no. No era nada de eso. ¿Qué era 
pues?. Lo ignoraba, pero no era 
el único, porque el desconoci
miento era general entre la gente 
de a pie.

En ese momento, se despertó en 
mí uno de los instintos más pri
mitivos, el miedo. Miedo, sí, 
desencadenado por mi ignorancia. 
Durante unos días me sentí 
aterrado por aquellas maléficas 
tres letras. Mi imaginación 
echaba a volar y no alcanzaba a 
bajar. Fueron unos días franca
mente malos.

Una tarde, me encontraba en mi 
casa bastante nervioso, como en 
los últimos días. Encendí el 
televisor casi igual que siempre, 
de una manera autómata. Cuando 
vinieron las primeras imágenes, 
pude adivinar entre puntos blan
cos la silueta de una mujer. 
Bailaba. Vestía de una forma 
rara. Cuando la imagen se centró 
la reconocí; una famosa actriz 
cuyo nombre era Ana Belén. Aque
lla vestimenta que me extrañó en 
un principio, se mostró más 
clara: Ana Belén iba vestida de 
egipcia.

Imagínense cual sería mi 
sorpresa cuando Ana Belén, anun
ciando una película titulada "La 
Corte del Faraón", se puso a 
cantar aquellos de: "Iva, Iva, 
Ivabilonia que mareo". !Ya no 
había problema ¡. Mi corazón ra
diaba de felicidad por todas sus 
válvulas. Si Ana Belén cantaba 
eso, el IVA no podía ser más que 
la versión de una antigua can
ción. Había que reconocer que la 
promoción había sido un poco 
fuerte, pero ya se sabe, los 
publicistas de ahora con tal de 
vender son capaces de todo... 
Ahora podía respirar.

Aquella noche pude dormir como 
hacía tiempo que no lo hacía, 
gracias a Ana Belén.

Alguien dijo que la felicidad 
es efímera. Bueno, si no lo dijo 
nadie, lo digo yo ahora. Poco me 
duró aquella felicidad, y pronto 
vi mi gozo en un pozo. A la ma
ñana siguiente, ya en el trabajo, 
mi compañero de oficina en un 
descuido deljefe, se acercó y me 

¡¿dijo muy bajito al oído:
IVA?“ .- ,

--"Sí, una nueva canción", 
contesté yo ingenuo.

"No digas bobadas", me re
plicó mi compañero. "El IVA es un 
impuesto", sentenció.

Me quedé electrizado, no podía 
reaccionar. En breves segundos

pasaron por mi cabeza las se
cuencias de los últimos días. 
"Así que un impuesto", dije. En 
ese mismo instante compredí el 
por qué de tanto misterio. Siendo 
un impuesto no podría ser de otra 
manera, porque, ¿se imaginan Vds. 
lo que sucedería si se dijese, 
así, en frío, que hay que pagar 
más?. Es necesario en estos temas 
tan delicados para la opinión 
pública, una campaña para ex
plicar el nuevo pago, una campaña 
clara, diáfana, transparente, sin 
borrones. Los de arriba saben lo 
que se hacen, y el IVA es un tema 
que no se les podía escapar de 
las manos. Sin duda alguna, uno 
de ellos ha leído 1984 de Orwell.

Volví a mirar a mi compañero y 
le pregunté:

-"¿Y tú como lo sabes?".
--"Porque acabo de volver de 

Europa con mi mujer. Allí el IVA 
es muy conocido y promocionado. 
No es que los europeos lo acep
ten, pero no tienen más remedio 
que vivir con él. (Figúrate que 
hasta lo enseñan en las escue
las}. Los niños reatan de me
moria los verbos, sobre todo el 
pretérito: yo IVA, tú IVA, él 
IVA, nosotros IVA, vosotros IVA y 
ellos IVA".

“ Pero lo más gracioso, -seguía 
comentándome-, es la explicación 
sobre el impuesto que me dio un 
belga: V.D. paga ocho duros por 
una caña, pues cuando llegue el 
IVA pagará diez".

Ante tal argumento creo que 
por fin estaba todo dicho sobre 
el impuesto. Europa IVA a subir 
el precio de las cañas, a parte 
de otros vicios y menudencias que 
tanta falta nos hacen a nosotros, 
débiles latinos. A los germanos, 
esclavos y demás razas rubias, 
creo que les sentaba mal nuestra 
afición hacia tan nefastos vi
cios, y por eso movieron sus 
hilos para impedirlo.

Sólo me quedaba saber cuándo 
llegaba el impuesto de marras. 
Recordé la conversación de aque
llos muchachos que pensaban en 
sus regalos de Navidad. El IVA 
llegaría con el turrón y el ma
zapán, entre las peladillas y el 
sequillo. Más justamente, en la 
primera semana de enero.

Cuando finalicé mi trabajo, me 
marché a mi casa abatido, de
sencantado, con la cabeza baja. 
Ya en el hogar, intenté ponerme 
lo más cómodo posible, y encendí 
el televisor casi como siempre, 
de forma autómata. La progra
mación aburrida, como es normal; 
lo mejor los anuncios. Entre 
ellos distinguí uno nuevo que fue 
como la puntilla que me remató. 
Era un anuncio dedicado a los 
niños, avisándoles de la nueva 
dirección a la que deberían 
mandar su carta de Reyes Magos. 
El anuncio, en definitiva, rezaba 
así:

"Queridos niños, sólo un 
momento para deciros que los 
Reyes Magos de siempre, este año 
han cambiado su nombre. Cuando 
dentro de unos meses escribáis 
vuestra carta, tener presente el 
nuevo nombre de sus Majestades: 
Gaspar, Melchor, Ivaltasar.
C- Europa que vienes s-n

PEDRO ANTONIO CARRENO 
ZAPERO
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POE MARIO MANCHEGO

POR LIBRE

BAJO LAS ALAS 
DEL VIENTO

POEMARIO SEGUNDO

JUAN CABA 
GUIJARRO

Coincidiendo con el posible 
renacimiento nacional de la poe
sía (del que abundan los ejemplos 
dentro del último quinquenio) un 
modesto vate de Manzanares. Juan 
Caba Guijarro, ha sacado a la luz 
"Bajo las Alas del Viento" que es 
un librito pequeño pero lleno dé 
enjundia ("lo breve si bueno dos 
veces bueno"), en el que se canta 
líricamente al paisaje, al pai
sanaje. al campo, a la vida, al 
amor y a la libertad.

Juan Caba es un "joven" au
todidacta de setenta y pico de 
años, procedente del idealismo 
libertario en el que se dan cita 
todas las cualidades sensoriales 
del poeta y las altas inquietudes 
creadoras del regeneracionismo 
social.

Los versos que aquí vemos y 
gustamos son de muy diversa es
tructura pero todos responden a 
la llamada del romanticismo vi
tal, sutilmente engarzado a las 
tonalidades rítmicas del mundo 
moderno. He aquí una muestra viva 
dedicada fraternalmente a una 
muchacha alcoyana, muy sensible 
también a estas tareas líricas 
del libre pensamiento.
"Yo vi volar una flor 
por los caminos del cielo.
La vi subir y subir 
a donde empiezan los sueños.

No fue la gardenia blanca, 
ni fue la flor del romero; 
fue una rosa enamorada 
de un rutilante lucero.

Quiso acariciar su encanto 
quiso embriagarse de sueños. 
Corrió en el espado tanto 
que se perdió en el recuerdo.

Mas la estela que dejó 
quedó parada eri el cielo 
con luz blanca, redentora

de esperanzas y de sueños.

Luego el poeta se adentra en 
el campo honroso y ¡uptuoso de 
los miles y miles de españoles, 
quijotes por la libertad, que 
dieron sus vidas en ei más grande 
drama social de nuestro tiempo: 
la guerra civil del 36-39.

!Ay Badajoz.y tu plaza; 
de sangre empapado el ruedo, 
de aquella horrenda matanza, 
de tantos cientos de muertos 
Nadie contó los caídas 
por que se impuso el silencio. 
Ninguna flor ha nacido 
en donde tantas cayeron.
Por que el crimen enterró 
las libertades de un pueblo.

También dedica un primoroso 
poema el eximio poeta alicantino, 
pastor de oficio. Migue! Her
nández, en el que resalta con 
tonos muy emotivos, la gran na
turalidad creadoia y ei sacri
ficio espartano de este fenómeno 
de la lírica y la creación es
tética levantina que junto a 
Garda Lorca, Machado y León 
Felipe forman las cuatro columnas 
marmóreas sobre las que descansa 
el brillante Parnaso hispano de 
nuestro tiempo.

Si como tantas veces se ha 
dicho "la guerra civil la per
dieron los poetas", este humilde 
y anciano vate de Manzanares ha 
ganado ahora una batalla nobi
lísima a lo largo y lo ancho de 
"los ca mpos de Montie!" donde con 
Alonso de Quijano tanto y tantos 
intérpretes de ía poesía y las 
letras han enriquecido la con- 
vivenda del hombre con eí nom
bre, (hombres y mujeres) se
dientos de paz, progreso, jus- 
tida, amor y libertad.

CONRADO LIZCANO
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